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Инициатива «Народно-
го банка Грузии», являю-
щегося вдохновителем и
организатором третьей
международной банковс-
кой конференции «Раз-
витие розничного бан-
ковского бизнеса в реги-
оне», является исключи-
тельно позитивным им-
пульсом развития меж-
банковского региональ-
ного сотрудничества.

Такую оценку дал пре-
зидент Национального
банка Грузии Роман Гоци-
ридзељ начавшему вче-
раљ работу в Тбилиси, в
отеле Courtyard-Marriott
международного фору-
ма, собравшего пред-
ставителейљ банковско-
го сектора постсоветско-
го пространства и ряда
западных стран.

Хорошо, что идет об-
мен информациейљ и
расширяется ареал уча-
стников, сказал Роман
Гоциридзе.

По его словам, неслу-
чайно выбор для прове-
дения конференции был
сделан в пользу Тбилиси.
В столице Грузии в пос-
ледний период исключи-
тельно активно развива-
ется сектор финансовых
услуг, что можно квали-
фицировать как настоя-
щий банковский бум.

В конференции прини-
мают участие представи-
тели банков России, Вели-
кобритании, Германии,
Греции, Латвии, Литвы,
Азербайджана, Армении,
Грузии, Молдовы, США и
Украины.  Кроме того, в
конференции принимают
участие  компании-опера-
торы систем срочных
международных денеж-
ных переводов: Анелик,
MoneyGram, Telegiros,
Contact, Migom, VMT,
Interexpress, Unistream,
Express Money, Travelex
Money Transfer, Газпром-
банк Экспресс, Caucasus

Express, Быстрая Почта,
PrivatMoney, СТБ-Эксп-
ресс, Сбербанк-СМП.

На форуме присут-
ствуют представители
компаний-производи-
телей современных
банковских технологий
Wincor Nixdorf, NCR,
Compassplus, ROZAN,
Центр финансовых
технологий.

Известно, что первая
международная конфе-
ренция «Развитие роз-
ничного банковского сек-
тора в регионе» прошла
в июле 2004 года в при-
морском курорте Грузии
Чаква, вторая – в июле
2005 года в Тбилиси.

Бессменным предсе-
дателем этих, как и ны-
нешней, третьей, кон-
ференции, является Ги-
орги Гогуадзе, генераль-
ный директор «Народно-
го банка Грузии».

Прогрессивный и ди-
намичный банкир, рас-

сматривающий свою
профессию не только че-
рез призму экономичес-
ких категорий, но и как
проявление реального
служения обществу, он
максимально содейству-
ет проведению этих меж-
дународных форумов.

Гиорги Гогуадзе, от-
крывая третью конфе-
ренцию, напомнил, что
на первой конференции
численный состав учас-
тников был небольшим,
сегодня же он возрос по-
чти до 50 человек.
Объем срочныхљ денеж-
ных переводов два-три
года назад не превышал
40-50 миллионов лари.
Сегодня же он достиг 300
миллионов долларов.
Так, благодаря, в том
числе и международным
конференциям, разви-
вается реальная страте-
гия «Народного банка
Грузии», направленная
на всемерное расшире-

ние сектора розничных
банковских услуг.љљ

По словам Гиорги Гогу-
адзе, целью нынешней
конференции является
сближение банковских
секторов стран региона,
а также обсуждение пер-
спектив развития серви-
са срочных денежных пе-
реводов и пластиковых
карт, как весьма эффек-
тивного способа межго-
сударственного транс-
ферта денег и оплаты ус-
луг на современном эта-
пе развития стран с пе-
реходной экономикой.

В рамках первого дня
работы конференции
VISA International впер-
вые в СНГ провела выс-
тавку новых технологий
оплаты по картам VISA
«Avenue 2010».

Конференция завер-
шит работу 30 июня.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

В Тбилиси открылась третья международная банковская конференция
«Развитие розничного банковского сектора в регионе»
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Тбилиси + 3 0 0

Батуми + 2 5 0

Сухуми + 3 0 0

Кутаиси + 3 0 0
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Рустави + 3 0 0

Поти + 2 2 0

1 доллар - 1 .77 30
1 евро - 2 .22 33
1 рубль - 0 .06 55
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А х а л ц и х е + 2 6 0

Б о р ж о м и + 2 7 0

Ц хи нв ал и + 2 5 0

Самтредиа + 3 1 0

Зугдиди + 3 0 0

Курс валюты

Пока неизвестно, ког-
да новый посол России
прибудет в Тбилиси.
Сейчас Вячеслав Кова-
ленко работает на долж-
ности директора Второ-
го департамента по воп-
росам стран СНГ Мини-
стерства иностранных
дел России.

Вчера Владимира
Чхиквишвили приняла
спикер парламента
Нино Бурджанадзе. По
окончании встречи дип-
ломат сообщил журна-
листам, что в ходе бесе-
ды был рассмотрен ши-
рокий круг вопросов,

Версия

1946 года рождения,
образование высшее,
кандидат историчес-
ких наук. В 1972 году
окончил Институт вос-
точных языков при МГУ
им. М.В.Ломоносова,
в 1999 году - высшие
дипломатические кур-
сы ДА МИД России.
Владеет арабским и
французским языка-
ми. В системе МИД - с
1972 года. В 1992-1997
годах и в 1999-2003 го-
дах являлся советни-
ком-посланником По-

Чхиквишвили покидает Грузию
Новым послом России стал Коваленко

Истекает срок полномочий Владимира
Чхиквишвили в качестве Чрезвычайного и
Полномочного посла Российской Федерации
в Грузии. Как сообщает Медианьюс, на этом
посту его сменит Вячеслав Евгеньевич Кова-
ленко.

связанных с развитием
двусторонних отноше-
ний, в том числе и в
сфере межпарламентс-
кого партнерства.

Владимир Чхиквиш-
вили также встретился с
министром иностран-
ных дел Гелой Бежуашви-
ли, который поблагода-
рил посла за вклад, вне-
сенный в дело развития
отношений двух стран.

Посол сообщил жур-
налистам, что продол-
жит дипломатическую
деятельность, однако не
уточнил, в каком имен-
но качестве.

Между тем, вот как
прокомментировал ра-
боту Владимира Чхик-
вишвили государствен-
ный министр по вопро-
сам урегулирования
конфликтов Георгий Ха-
индрава:

- К сожалению, он
был очень ограничен в
своих действиях и раз-
рывался между двумя
родинами, ему при-
шлось работать в слож-
ный период. Но, не-
смотря ни на что, я все-
гда чувствовал его ис-
кренние чувства к Гру-
зии и желание решить
проблемы. Если бы
Владимира Чхиквиш-
вили слушали и в Гру-
зии и в России, наши
отношения были бы го-
раздо лучше, - сказал
он.

«Реаниматоры»
собрались в Цхинвали

Заседание организационного комите-
та реабилитационной программы, кото-
рая финансируется Европейской комис-
сией, прошла в четверг в Цхинвали в
офисе Миссии ОБСЕ, сообщает Прайм-
Ньюс. 

Официальный Тбилиси на встрече пред-
ставлял заместитель государственного мини-
стра по вопросам урегулирования конфликтов
Георгий Вольский, Цхинвали – секретарь Сме-
шанной контрольной комиссии по урегулиро-
ванию грузино-осетинского конфликта Леонид
Тибилов. В заседании приняли участие пред-
ставители Европейской комиссии, Програм-
мы развития ООН и Верховного комиссариа-
та ООН.

В ходе переговоров были обсуждены ход ре-
ализации третьей реабилитационной про-
граммы Еврокомиссии в регионе и приоритет-
ные проекты по реабилитации зоны конфлик-
та.

Пограничная полиция!
Департамент по охране государствен-

ной границы МВД Грузии с четверга, 29
июня, преобразован в пограничную по-
лицию. Как сообщает Прайм-Ньюс, ре-
шение об этом было принято на заседа-
нии правительства Грузии в минувшую
среду.

В ближайшее время парламент утвердит за-
конопроект «О пограничной полиции», который
определит функции ведомства. Необходимые
для принятия законопроекта законодательные
изменения уже приняты парламентом. Документ
готовился при помощи германских  экспертов в
рамках реформирования пограничного ведом-
ства.

СООБЩЕНИЕ
ДЛЯ ПЕЧАТИ

В связи с трагической гибелью от рук терро-
ристов сотрудников Посольства Российской Фе-
дерации в Ираке 30 июня 2006 года с 10.00-13.00
в Посольстве России в Грузии будет открыта кни-
га соболезнования.

Пресс-служба Посольства

В о я ж

Ногаидели
побывал на ИнгуриГЭС

Премьер-министр Зураб Ногаидели,
находящийся в регионе Самегрело-Земо
Сванети, в четверг посетил ИнгуриГЭС
и  ознакомился с ходом ремонтных ра-
бот на деривационном тоннеле, сообща-
ет Прайм-Ньюс.

Премьер встретился с руководителями
районных администраций региона, которые
отчитались о проделанной работе и проинфор-
мировали главу правительства об осуществ-
ленных в районах инвестициях. В ходе поезд-
ки премьер-министр ознакомился с ходом ре-
монтных работ в Зугдидской больнице и реа-
билитации дорог в Зугдиди. Ногаидели также
посетил Зугдидской завод по переработке
фундука.

 

Зона конфликта

Реформа
Саммит

В G-8 поговорили о Грузии
Вопрос демократии в Белоруссии, ситуация вокруг Грузии и Мол-

давии обсуждались на встрече глав МИД «Большой восьмерки» в
позитивном ключе, заявил министр иностранных дел Канады Питер
Маккей РИА Новости.

«Мы провели открытую честную дискуссию о ситуации в Белоруссии, косну-
лись ситуации вокруг Молдавии и Грузии, - сказал он. - Но это не было какой-то
провокацией. Это была обычная дискуссия между странами, разделяющими
одни и те же ценности. Все было позитивно».

Обсуждены положе-
ние в отношениях между
двумя странами и перс-
пективы продолжения
консультаций, также осо-
бое внимание было уде-
лено вопросам урегули-
рования конфликтов в
Грузии.

Антадзе сообщил о
недовольстве офици-

Переговоры

Встреча в Москве
28 июня в Москве состоялась рабочая

встреча между заместителем министра ино-
странных дел Российской Федерации Григо-
рием Карасиным и заместителем главы
внешнеполитического ведомства Грузии Ме-
рабом Антадзе, сообщает Медианьюс.

ального Тбилиси заявле-
ниями руководства МИД
России по проблемати-
ке урегулирования конф-
ликтов, которые были
сделаны после встречи
президентов Владими-
ра Путина и Михаила Са-
акашвили в Санкт-Петер-
бурге.

Была также выраже-

на обеспокоенность
тем, что, несмотря на
начатый на высоком
уровне диалог, по-пре-
жнему звучат заявле-
ния, которые восприни-
маются как явная по-
пытка предварительно-
го определения меха-
низмов урегулирова-
ния конфликтов в Цхин-
вальском регионе и Аб-
хазии. Особо было под-
черкнуто, что для гру-
зинской стороны не-
приемлемы форма и
содержание подобных
заявлений.

Баку-Тбилиси-Джейхан
временно остановлен

Транспортировка нефти по трубопроводу Баку-Тбилиси-Джейхан
временно приостановлена. Как заявил GHN председатель Союза им-
портеров, производителей и потребителей нефтепродуктов Грузии
Вано Мтвралашвили, причина – проведение необходимых техничес-
ких работ.

После их завершения объем пропускаемой по трубопроводу нефти увели-
чится с 200 тысяч баррелей в сутки до 300 тысяч. Время  возобновления рабо-
ты нефтепровода пока не известно.

Нефть

КОВАЛЕНКО Вячеслав Евгеньевич
сольства Российс-
кой Федерации в
Республике Белорус-
сия, в 1997-1999 го-
дах и с ноября 2003
года - заместителем
директора Второго
департамента стран
СНГ. Позднее был на-
значен директором
Второго департамен-
та стран СНГ.  Имеет
дипломатический
ранг Чрезвычайного
и Полномочного По-
сланника первого
класса.



330 июня 2006 г. ПОЛИТИКА
Опро с

Г л а с  н а р о д а
«СГ» предлагает вниманию читателей результаты социологического опроса, проведенного Научным центром национальной стратегии Тбилис-

ского государственного университета имени Иванэ Джавахишвили в мае нынешнего года. Опрошено 1500 респодентов по всей Грузии. Ответы
даются в процентах. Материал предоставлен председателем правления общественной организации «Антисорос» Майей Николеишвили.

I. Кому из политиков вы доверяете больше всего?

1. Михаил СААКАШВИЛИ
11,31

2. Леван БЕРДЗЕНИШВИЛИ
7,81

3. Коба ДАВИТАШВИЛИ
7,30

4. Игорь ГЕОРГАДЗЕ
7,17

5. Саломэ ЗУРАБИШВИЛИ
7,14

6. Шалва НАТЕЛАШВИЛИ 7,09
7-8. Нино БУРДЖАНАДЗЕ 6,05
7-8. Константин  ГАМСАХУРДИА 6,05
9. Давид ГАМКРЕЛИДЗЕ 3,75

10. Гоги ТОПАДЗЕ 3,63
11. Акакий АСАТИАНИ 3,13
12. Давид УСУПАШВИЛИ 2,92
13. Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ 1,67

II. За кого из политиков Вы проголосуете, если завтра состоятся президентские выборы?

1. Бидзина ИВАНИШВИЛИ
14,65

2. Михаил СААКАШВИЛИ
12,31

3. Игорь ГЕОРГАДЗЕ
7,38

4. Саломэ ЗУРАБИШВИЛИ
6,47

5. Коба ДАВИТАШВИЛИ
6,26

6. Шалва НАТЕЛАШВИЛИ 6,05
7-8. Нино БУРДЖАНАДЗЕ 5,84
7-8. Константин ГАМСАХУРДИА 5,84

9. Бадри ПАТАРКАЦИШВИЛИ 4,42
10. Давид ГАМКРЕЛИДЗЕ 3,96
11. Акакий АСАТИАНИ 2,71

12. Назвали другого 4,80

13. Ни за одного 19,25

14. Никому 19,20
15. Затрудняюсь с ответом 3,54

16. Назвали другого 0,62

III. За какую из политических партий Вы проголосуете,
если завтра состоятся парламентские выборы?

IV. Как Вы считаете, деятельность какой общественной организации,
исходя из интересов грузинского народа, является более эффективной?

1.
 Е

д
ин

ое
 н

ац
ио

на
ль

но
е 

дв
иж

ен
ие

14,86

2.
 С

пр
ав

ед
л

ив
ос

ть9,76

3.
 Л

ей
бо

ри
ст

ск
ая

 п
ар

ти
я

8,97

4.
 Н

ов
ы

е 
пр

ав
ы

е7,09

5-
6.

 Р
ес

пу
бл

ик
ан

ск
ая

 п
ар

ти
я

6,05

5-
6.

 К
он

се
рв

ат
ив

на
я 

па
рт

ия

6,05

7-
8.

 С
во

бо
да

5,21

7-
8.

 П
ро

м
ы

ш
ле

нн
ос

ть
 с

па
се

т 
Гр

уз
ию

5,21

9.
 

На
ци

он
ал

ьн
о-

де
м

ок
ра

ти
че

ск
ая

 
па

рт
ия

1,04

10
. 

Е
ди

на
я 

ко
м

м
ун

ис
ти

че
ск

ая
 п

ар
ти

я

0,20 11
. 

Н
и 

за
 о

дн
у

12
. 

Н
аз

ва
ли

 д
ру

гу
ю

 п
ар

ти
ю

32,98

0,62

1.
 А

сс
оц

иа
ци

я 
м

ол
од

ы
х 

ю
ри

ст
ов18,78

2.
 «

А
нт

ис
ор

ос
»

18,58

3.
 Ф

он
д 

«О
тк

ры
то

е 
об

щ
ес

тв
о-

Гр
уз

ия
»

7,09

4.
 И

нс
ти

ту
т 

С
во

бо
ды

6,68

5.
 Б

ы
вш

ие
 п

ол
ит

за
кл

ю
че

нн
ы

е
за

 п
ра

ва
 ч

ел
ов

ек
а

4,80

6.
 К

ав
ка

зс
ки

й 
И

нс
ти

ту
т 

м
ир

а,
д

ем
ок

ра
ти

и 
и 

ра
зв

ит
ия

3,96

7.
 А

сс
оц

иа
ци

я 
м

ол
од

ы
х 

эк
он

ом
ис

то
в

3,13

8.
 И

нс
ти

ту
т 

ра
вн

оп
ра

ви
я

0,62

9.
 «

42
-я

 с
та

ть
я 

Ко
нс

ти
ту

ци
и»

0,41 0,41 10
. 

«Ф
он

д 
Ев

ра
зи

я»

11
. 

Н
и 

од
но

й

15,61

12
. 

Д
ру

ги
е

0



4 30 июня 2006 г.ПОЛИТКА

Гостиницы, где бежен-
цы из Абхазии прожива-
ли последние 14 лет,
приобрели казахские
инвесторы, которые гото-
вы выплатить каждой се-
мье по семь тысяч дол-
ларов компенсации. Од-
нако, как утверждают
беженцы в беседе с жур-
налистами, им недоста-
точно этой суммы для
приобретения достаточ-
ной жилплощади. «Мы
пытались поговорить об
увеличении суммы ком-
пенсации, но на нас ник-
то не обращает внима-
ния. Поэтому мы приня-
ли решение вернуться
туда, откуда мы пришли.
Где-то же должен быть у
нас дом», - говорят они.

Часть беженцев, отка-
завшаяся от компенса-
ции, приняла решение
вернуться в Абхазию и
отказаться от грузинско-
го гражданства. «Пере-
бежчики» говорят, что
сепаратистские власти
обещали предоставить
им для жилья гостиницу
недалеко от Сухуми. По
данным IPN, к акции
присоединятся и другие
беженцы, живущие в го-
стиницах Махинджаури
и Кобулети, которые так-
же приватизированы ка-
захскими инвесторами.
Вчера, добравшись до
Поти, беженцы попроси-
ли о помощи президен-
та Грузии.

С к а н д а л

Как стать «предателем»
До ста беженцев, недовольных действиями

официального Тбилиси, в знак протеста пешим
ходом направились в Абхазию, передает
Прайм-Ньюс. Беженцы начали поход из Бату-
ми, где их вынудили покинуть свое временное
жилье в местных гостиницах. Между тем, в Ба-
туми, в гостиницах «Медея» и «Месхети» мо-
билизованы подразделения патрульной и кри-
минальной полиции, начался демонтаж зданий.

Автандил ОТИНАШВИЛИ,
Страсбург
Специально для «СГ»

- Вывод российских
миротворцев из зон кон-
фликтов, к сожалению,
приведет к новому и
очень сильному крово-
пролитию. Я думаю, это
ни в чьи интересы не вхо-
дит и трижды надо поду-
мать, если та или иная
сторона будет ставить
вопрос о прекращение
мандата. Но в любом
случае мы хотим сохра-
нения мира, сохранения
человеческих жизни.
Отсюда и исходит соот-
ветствующее заявление
президента Путина, - так
прокомментировал на
пресс-конференции в
Страсбурге председа-
тель Совета Федерации
России Сергей Миронов
недавнее заявление
Владимира Путина. На-
помним, российский
президент заявил, что
оставит миротворчес-
кие силы в конфликтных
зонах на постсоветском
пространстве несмотря
на провокации. «Мы и
впредь будем выполнять
свою миротворческую
миссию, несмотря на
откровенные провока-
ции, с которыми подчас
сталкиваемся», заявил
президент России.

Миронов затронул и
гр уз и н о - р о с с и й с к и е
взаимоотношения:

Представители офи-
циальных власти по-раз-
ному комментируют сло-
жившуюся ситуацию.
Разве что Медианьюс
приводит мнение пред-
седателя Временной
парламентской комис-
сии по вопросам восста-
новления территориаль-
ной целостности Грузии
Шота Малашхия, кото-
рый говорит, что некото-
рые беженцы, возмож-
но, действуют «по зака-
зу определенных сил».
Он обнаружил «призна-
ки того, что российские
средства массовой ин-
формации пытаются ис-
пользовать эту акцию в
качестве идеологическо-
го удара по Грузии». Не-
которые действительно
«могут быть управляе-
мыми, но для здраво-
мыслящих людей эта
проблема будет решена
еще до того, как они дой-
дут до моста Ингури», -
сказал он.

По данным Малашхия,
правительство Аджарс-
кой автономии уже раз-
работало проект, соглас-
но которому компенса-
ции не будут выдаваться
беженцам из Абхазии на
руки - для них начнется
отдельное жилищное
строительство. Каждая
семья получит адекват-
ную сумме в семь тысяч
долларов жилплощадь.
«Тем, кто захочет полу-

чить большую площадь,
придется доплачивать», -
сказал он.

Спикер парламента
Нино Бурджанадзе рас-
ценивает намерения бе-
женцев, как предатель-
ство и заявляет, что тя-
желое социальное поло-
жение подобного шага не
оправдывает.

- Я не хочу называть их
предателями, однако ре-
ально это так и есть. Ник-
то не имеет права лич-
ные, пусть даже закон-
ные и справедливые
требования, ставить
выше интересов  роди-
ны, - цитирует ее IPN. -
Страна не имеет воз-
можности предоставить
беженцам то, что они по-
теряли в Сухуми. Влас-
ти Грузии  делают все
возможное, чтобы облег-
чить их участь и готовы
сделать, но требуем
адекватного отношения к
процессам и со стороны
самих беженцев».

Не менее скандальное
заявление сделал пре-
мьер-министр Зураб
Ногаидели, находящий-
ся в Западной Грузии. Он
заявил, что не собирает-
ся встречаться с груп-
пой беженцев, направ-
ляющихся к Ингури. Бо-
лее того, он сказал жур-
налистам: «Если кто-ни-
будь не хочет быть граж-
данином Грузии, их ник-
то не принуждает к это-
му и они могут принять
гражданство той стра-
ны, какой хотят».

Как сказал Прайм-
Ньюс государственный
министр по вопросам уре-
гулирования конфликтов
Георгий Хаиндрава, не-
смотря ни на что нельзя
было применять подраз-
деления полиции и спец-

наза при выселении бе-
женцев, необходимо со-
блюдать права человека.

- Их практически выг-
нали на улицу, - заявил
он. По данным госмини-
стра, в Батумский город-
ской суд уже внесены
несколько исков бежен-
цев, но реагирования
пока нет.

Кстати, на традицион-
ной четырехсторонней
встрече по урегулирова-
нию грузино-абхазского
конфликта в поселке Чу-
бурхинджи 29 июня пред-
ставители сепаратистс-
ких властей заявили, что
ни в коем случае не допу-
стят возвращения бе-
женцев, передает GHN. А
Сергей Багапш заявляет,
что «если это провокация
со стороны Грузии с це-
лью эскалации ситуации
в Абхазии, мы примем
все меры для ее предот-
вращения». В четверг ру-
ководитель сепаратистс-
кого режима сказал на
пресс-конференции, что
«предупредили губерна-
тора Зугдидского района
о том, чтобы он не допус-
кал массового подтяги-
вания народа к Ингурско-
му мосту. У нас есть до-
говоренность и соглаше-
ния - на каком основании
будут возвращаться бе-
женцы. Мы возвращаем
их в Гальский район, и ни
на йоту от своих позиций
не отступим».

По данным Прайм-
Ньюс, он посоветовал
грузинским властям уде-
лять больше внимания
своим гражданам, кото-
рые живут в тяжелей-
ших условиях, обратить
основное внимание на
решение социальных
вопросов, а не увеличи-
вать военный бюджет.

Прямая речь

Страсбургские тезисы
- Я думаю, последняя

встреча в Петербурге
президентов двух стран,
безусловно, способство-
вало - если уж не полно-
масштабной - нормали-
зации, то, по крайней
мере, стабилизации от-
ношений. И явно указа-
ла векторы для дальней-
шего развития. В этой
связи я хочу сообщить
что мы с госпожой Бурд-
жанадзе обсуждаем вре-
мя, место и формат
проведения возобновля-
емой «Кавказской пар-
ламентской четверки» и
вдвоем с нею ведем пе-
реговоры со спикерами
парламентов Армении и
Азербайджана. Я благо-
дарен Нино Анзоровне за
то, что она готова при-
нять любой вариант для
того, чтобы эта встреча
состоялась. Могу ска-
зать, что активизация
этой работы - также след-
ствие переговоров на-
ших президентов.

- Конфронтационный
настрой и взаимные уп-
реки никому не нужны. И,
самое главное, они не
способствуют нормали-
зации традиционно дру-
жеских отношении меж-
ду нашими странами.
Да, есть вопросы и очень
не простые. Вспомним:
еще два-три года назад
проблема железнодо-
рожного сообщения че-
рез территорию Абха-
зии была тупиковым

вопросом, но сейчас он
как-то находит свое реше-
ние. Многие вопросы
тоже решаются только за
столом переговоров на
разном уровне и в разных
местах. Я надеюсь, имен-
но этим путем мы и бу-
дем идти дальше, - ска-
зал Миронов.

Вчера же на сессии
ПАСЕ  выступил замес-
титель министра иност-
ранных дел России Алек-
сандр Грушко. Среди де-
путатов, задававших ему
вопросы, была и грузин-
ский парламентарий
Нино Накашидзе. Она, в
частности, спросила, что
конкретно делает Россия
для того, чтобы развива-
лись демократические
процессы в Грузии и как
способствует урегулиро-
ванию конфликтов.

- Россия играет осо-
бую роль в урегулирова-
нии конфликтов в Гру-
зии, и мы продолжим
выполнять эту важную
посредническую функ-
цию, которая заключает-
ся не только в том, что-
бы создавать условия
для политического диа-
лога, но и предотвра-
щать опасность возоб-
новления вооруженного
конфликта, - ответил
Грушко. - Россия играет
особую миротворчес-
кую роль в конфликтных
зонах.

Вместе с тем я хотел
бы подчеркнуть, что и в

этом случае - как во всех
других - решение может
быть найдено только пу-
тем прямых переговоров
между сторонами в кон-
фликте. Российская Фе-
дерация будет это вся-
чески поддерживать.
Кроме того, мы считаем,
что на данном этапе не-
обходимо предприни-
мать такие меры, кото-
рые способствовали бы
возобновлению доверия
между сторонами.

Если говорить о грузи-
но-абхазском урегули-
ровании, то речь идет,
например, о таких ве-
щах, как регистрация
беженцев в Гальском
районе, о восстановле-
нии железнодорожного
сообщения между Сочи
и Тбилиси, о реабилита-
ции ИнгуриГЭС. То есть
это нужно все для того,
чтобы и грузины, и абха-
зы почувствовали воз-
можность работать и
жить вместе. И лишь
после этого переходить к
вопросам статуса.

Очень важно решить
фундаментальные воп-
росы, связанные с созда-
нием атмосферы дове-
рия между сторонами.
Мы призываем грузинс-
кую сторону заключить
соглашение, либо сде-
лать заявление о непри-
менении силы в конф-
ликте. Это очень важный
элемент для создания
доверия.

С у д

Дело Гиргвлиани:
день второй

Вчера на судебном процессе по делу об
убийстве Сандро Гиргвлиани была допроше-
на одна из главных свидетелей по этому делу
– Татия Майсурадзе, сообщает Медианьюс.
Кроме нее дала показания официантка, ра-
ботавшая в день убийства в «Шарден-баре».
На судебном процессе присутствовали пред-
ставители неправительственных организа-
ций и оппозиционных партий, которые учре-
дили специальный мониторинг за рассмот-
рением этого дела.

Судебный про-
цесс будет продол-
жен 30 июня. Все
еще неизвестно, бу-
дут ли допрошены
на предстоящем
процессе бывшие
высокопоставлен-
ные чиновники МВД
и супруга министра
внутренних дел Гру-
зии.

«О том, что в этом
деле существуют за-
казчики, и они дол-
жны быть наказаны,
двух мнений быть не
может. И заказчики,
и исполнители жес-
точайшим образом
издевались над
моим сыном, и я ни-
кому не прощу убийство
такого парня», - заявила
мать Сандро Гиргвлиани
Ирина Энукидзе.

А неправительствен-
ные организации и оппо-
зиция организовали
вчера акцию перед зда-
нием Тбилисского город-
ского суда. Они также
требовали объективного
судебного расследова-
ния и наказания испол-
нителей и заказчиков
преступления. Еще одно
требование – прозрач-
ное судебное слушание.

По словам представи-
теля Лейбористской
партии Джонди Багату-
рия, власть делает все,
чтобы заседание прохо-
дило в закрытом режи-
ме. В частности, в чет-
верг с утра в зал суда не
допускали даже Георгия
Бухаидзе - отца одного из
пострадавших. 

Руководитель Инсти-
тута равноправия Ирак-
лий Какабадзе и пред-
ставители неправитель-
ственной «Ассоциации
молодых юристов» по-
требовали установить
вне зала суда специаль-
ные мониторы.

Вчера же Какабадзе,
Лаша Чхартишвили,
Зура Ртвелиашвили и
Джаба Джишкариани
были задержаны за нару-
шение порядка во дворе
Апелляционного суда.
Им присуждено 30 дней

лишения свободы. При-
чина - они призывали
судей Апелляционного
суда к объективному рас-
смотрению дела учре-
дителей телекомпании
«202» Шалвы Рамишви-
ли и Давида Кохреидзе.
Через некоторое время
после задержания Кака-
бадзе, который болен
сахарным диабетом, по-
чувствовал себя плохо, и
ему вызвали «скорую
помощь».

Представители «Ин-
ститута равноправия»
считают, что этим ша-
гом власть еще больше
настроит против себя
население и вызовет
новую волну акций про-
теста, передает
Прайм-Ньюс. Поддер-
жать задержанных при-
шла и мать Сандро Гирг-
влиани. Ирина Энукид-
зе связывает их арест с
судебным процессом по
делу об убийстве ее
сына, на котором долж-
ны быть допрошены «за-
казчики убийства».

Лидер парламентской
фракции «Новые пра-
вые» Давид Гамкрелидзе,
в свою очередь, заявил,
что требует ареста ми-
нистра внутренних дел
Грузии Вано Мерабиш-
вили. По словам депута-
та, он готов сам отбыть
30-дневное заключение
вместе с арестованны-
ми.
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

 Вошел в силу приказ пре-
зидента Национального банка
Грузии «Об определении мини-
мального размера капитала
для коммерческих  банков». 
Как сообщили в Нацбанке, в
соответствии с документом,
окончательный срок заполне-
ния поднадзорного (регулиру-
емый) капитала коммерческих
банков до 12 млн. лари  опре-
делен до 30 июня 2007 года.

Согласно старому графику,
действующие в Грузии ком-
мерческие банки должны
были увеличить минималь-
ный капитал до 12 млн. лари 
до 31 декабря 2008 года. Од-
нако, в связи с рядом факто-
ров,  указанная дата пере-
смотрена. В частности, по со-
стоянию на 31 марта, из 18
коммерческих банков, дей-
ствующих в Грузии, у 7 ком-
мерческих банков поднадзор-
ный капитал уже превысил 12
млн. лари. Еще у 3 банков пре-
высил 11 млн. лари и, по ин-
формации департамента по
надзору Национального банка
Грузии, исходя из финансово-
го положения отмеченных бан-

Решение Евросоюза под-
держать проект строитель-
ства нового газопровода
Nabucco является еще одним
подтверждением того, что Гру-
зии отводится все большая
роль в обеспечении энергети-
ческой безопасности Европы.
Об этом на брифинге заявил
министр энергетики Грузии
Ника Гилаури.

«Строительство газопрово-

Азербайджан намерен по-
крывать дефицит газа в стра-
не за счет собственных газо-
вых ресурсов, что продиктова-
но ежегодным увеличением
Россией цен на газ для импор-
теров. Об этом сообщил жур-
налистам министр промыш-
ленности и энергетики Азер-
байджана Натиг Алиев.

Министр отметил, что «Рос-
сия из года в год повышает
цену на поставляемый газ из-
за того, что страны-произво-
дители газа (Туркменистан,

Энергобезопасность

Ника Гилаури
о значении Nabucco
Oсновной источник диверсификации - Каспийский регион

да также указы-
вает на то, что
сама Европа се-
рьезно заинте-
ресована в ди-
версификации
поставок газа и
одним из основ-
ных источников
подобной ди-
версификации
она восприни-
мает Каспийс-
кий регион», -
заявил ми-
нистр.

По его словам, строитель-
ство газопровода Nabucco оз-
начает, что в Европу поступят
дополнительные объемы при-
родного газа и будет обеспе-
чена диверсификация поста-
вок из Турции. При этом од-
ним из поставщиков газа в
Турцию будет консорциум
«Шах-Дениз»  -  транзитом че-
рез территорию Грузии.

Напомним, что в понедельник

комиссар Еврокомиссии по
энергетике Андрис Пиебалгс и
министры энергетики Турции,
Болгарии, Румынии, Венгрии и
Австрии подписали документы о
начале строительства газопро-
вода Nabucco, который должен
пройти в обход России и связать
Европу со Средней Азией.

Общая стоимость проекта
Nabucco оценивается в $5,8
млрд. Ближайший срок по-
ступления газа по планируе-
мой трассе - 2012 г. По транс-
каспийской магистрали в Ев-
ропу будет поступать природ-
ный газ из Туркмении, Казах-
стана, Азербайджана и Рос-
сии. Западная часть магистра-
ли пройдет от западной грани-
цы Грузии через Турцию, Бол-
гарию, Румынию, Венгрию в
Австрию. К этому газопроводу
может быть подключена и юж-
ная ветка, идущая из Ирака и
стран Персидского залива и,
возможно, Ирана. Длина газо-
провода составит 3300 км.

Дефицит газа
Баку намерен покрывать
за счет внутренних ресурсов

Казахстан) повышают свои от-
пускные цены». По его словам,
хотя перед Азербайджаном не
стоит вопрос повышения с
2007 года цен на импортируе-
мый газ, однако «мы должны
стремиться удовлетворять
свои потребности за счет внут-
ренних резервов». Для этого
у республики имеются все
возможности - газ с собствен-
ных месторождений Госнеф-
текомпании и значительные
запасы в глубокозалегающих
пластах блока Азери-Чыраг-

Гюнешли, а также на место-
рождении «Шах-Дениз», сооб-
щил Алиев.

Отметим, что потребности
Азербайджана в газе состав-
ляют около 12-14 млрд. кубо-
метров в год. При этом еже-
годная добыча в стране состав-
ляет порядка 5 млрд. куб. м газа,
еще 4,5 млрд. кубометров
закупается у ООО «Газэкс-
порт» (дочерняя структура
ОАО «Газпром»). Об этом со-
общает агентство Kazakhstan
Today.

Снизить фактор риска
До 30 июня 2007 года поднадзорный капитал коммерческих
банков Грузии должен быть не менее 12 млн. лари

Банковский сектор

ков, за короткий период у этих
банков не будет проблем  по 
увеличению  капитала до 12
млн. лари . У отмеченных 10
коммерческих  банков  совме-
стная доля в банковском сек-
торе составляет  95,4%.

У остальных 8 коммерчес-
ких банков регулируемый ка-
питал находится в пределах от
7,7 млн. лари  до 9,5 млн. лари. 
Они представляют банки мел-
кого типа и активы каждого со-
ставляют менее 1% всей бан-
ковской системы и, по сравне-
нию с другими коммерчески-
ми банками, более чувстви-

тельны как по кредитным, так
и по  процентным рискам.  Од-
ним из главных компонентов 
для  нейтрализации  рисков
является капитал, адекватный
размер которого является для
банка одним из определяющих
компонентов по платежеспо-
собности и стабильности.

Для последующей консоли-
дации банковской системы,
улучшения  финансового по-
средничества и повышения
стойкости положения банков-
ской системы требование по-
этапного роста минималь-
ного регулируемого капитала
было предусмотрено  в поста-
новлении  по денежно-кредит-
ной и валютной политике Гру-
зии 2006 года.

Национальный банк Грузии
счел целесообразным провес-
ти изменения в графике запол-
нения до 12 млн. лари регули-
руемого капитала и определить
окончательный срок  до 30 июня
2007 года  вместо 31 декабря
2008 года. При этом к 31 декаб-
ря 2006 года поднадзорный ка-
питал комбанков должен быть
не менее 9,2 млн. лари.

С 1 июля вступил в силу уп-
рощенный порядок регистра-
ции налогоплательщиков. Как
сообщили в Министерстве
финансов Грузии, упрощен-
ный порядок регистрации
предусматривает соответ-
ствующие изменения в Нало-
говый кодекс, принятые Пар-
ламентом Грузии в мае теку-
щего года.

Согласно новым правилам,
упрощены процедуры получе-
ния идентификационного но-
мера физическими лицами,

Упрощенный порядок
регистрации налогоплательщиков

занимающимися предприни-
мательской деятельностью. С
1 июля  любое физическое
лицо сможет при деклариро-
вании налоговых или тамо-
женных обязательств указать
только личный номер, запи-
санный в удостоверении лич-
ности.

Кроме того, гражданин
сможет с помощью банковс-
кого учреждения одновремен-
но с уплатой налогов зарегис-
трироваться как налогопла-
тельщик.

 Армянская компания Greg
Realty выиграла тендер на пра-
во составления проекта строи-
тельства четвертой линии элек-
тропередачи между Арменией
и Грузией, сообщил корреспон-
денту АрмИнфо начальник уп-
равления развития и внешних
связей Министерства энерге-
тики РА Левон Варданян.

По его словам, тендер был
объявлен Минэнерго Грузии.
Проектные работы, которые
профинансирует грузинская
сторона, планируется завер-
шить до конца 2006 года. На-
пряжение ЛЭП составит 400
киловольт. Она будет един-
ственной линией, которая по-
зволит обеспечить параллель-
ную работу энергосистем

Казначейство США и Феде-
ральная резервная система
объявили об изменении ди-
зайна 5-долларовой банкноты,
введение которой в обраще-
ние запланировано на первую
половину 2008 года.

В официальном сообще-
нии казначейства говорится,
что новая банкнота будет со-
держать усовершенствован-
ные элементы защиты, что
позволит легко определить
подлинность купюры.

По информации агентства
«Интерфакс», правительство
США планирует менять ди-
зайн американской валюты
каждые 7-10 лет для опереже-
ния технологий подделки дол-
ларовых купюр.

Первой банкнотой новой
серии валюты США была но-
вая 20-долларовая купюра,
введенная в обращение в

Армянская компания выиграла
тендер на проект строительства
ЛЭП между Грузией и Арменией

двух стран, отметил началь-
ник управления. Он добавил,
что стоимость проекта строи-
тельства ЛЭП, а также источ-
ник финансирования пока об-
суждаются. Первоначально
строительство линии плани-
ровалось завершить до конца
2006 года, однако работы за-
тянулись, сказал он.

В настоящее время Арме-
нию и Грузию соединяют три
ЛЭП: две по 110 киловольт и
одна 220 - киловольтная. Как
ранее сообщил журналистам
министр энергетики Армении
Армен Мовсисян, после стро-
ительства четвертой ЛЭП
пропускная способность меж-
ду Арменией и Грузией соста-
вит 650 МВт.

«Газпром» не смог догово-
риться с Туркменией о постав-
ках газа в 2007 году и дополни-
тельных закупках во втором
полугодии текущего года. На
встрече председателя правле-
ния российской компании
Алексея Миллера и президен-
та Туркмении Сапармурата
Ниязова туркменская сторона
вновь предложила закупать
газ по 100 долларов за тысячу
кубометров, передает пресс-
служба «Газпрома».

Российская компания не со-
гласилась на такие условия, в
связи с чем переговоры по это-
му вопросу были прерваны. В
настоящее время между «Газ-
промом» и Туркменией дей-
ствует контракт на закупку 30
миллиардов кубометров газа

«Газпром» не смог
договориться с Туркменией

по 65 долларов за тысячу кубо-
метров. Также между сторона-
ми действует соглашение о
сотрудничестве в газовой от-
расли на 25 лет. Оно было под-
писано в апреле 2003 года.

29 июня Миллер встретил-
ся еще и с наследным прин-
цем Бельгии Филиппом. Они
обсудили развитие сотрудни-
чества в нефтегазовой сфе-
ре, в особенности строитель-
ство Северо-Европейского га-
зопровода (СЕГ). Стороны так-
же заявили о возможности
подземного хранения газа в
бельгийском городе Пудерли.
В 2005 году «Газпром» поста-
вил в Бельгию 280 миллионов
кубометров природного газа,
что более чем в полтора раза
больше поставок в 2004 году.

Казначейство США опережает
фальшивомонетчиков

2003 году. Серию продолжи-
ли 50-долларовая банкнота,
находящаяся в обращении с
2004 года, и 10- долларовая,
выпущенная в 2006 году. Пос-
ле новой 5-долларовой банк-
ноты будет представлена 100-
долларовая купюра нового об-
разца.

В рамках работы по прове-
дению анализа методов под-
делки денежных знаков спе-
циалистами был выявлен спо-
соб, при котором фальшиво-
монетчики удаляют типог-
рафскую краску с 5-долларо-
вых банкнот, а затем печата-
ют на этой бумаге поддельные
100-долларовые банкноты.
Для изготовления подделки
используется 5-долларовая
банкнота из-за сходства в
размещении элементов за-
щиты на 5-ти и 100-долларо-
вых купюрах.
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Прямая речь

Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ:
«Моя книга адресована будущим поколениям»
Лили ГАБУНИЯ

- Вы приступили к рабо-
те над мемуарами сразу
после отставки...

- Это обычное явление. У
человека, ушедшего в отстав-
ку, покинувшего большую по-
литику, естественно, появля-
ется желание что-то написать,
вспомнить прошедшее. Моя
книга «Думы о прошлом и бу-
дущем» - это послание буду-
щим поколениям.

- Первая глава книги по-
священа Вашему уходу...

- Почему я ушел в отставку?
Когда они ворвались в парла-
мент, я выступал с речью. Так
получилось, что в высшем за-
конодательном органе депута-
тов почти не остались - все ис-
пугались и разбежались... Но
я продолжаю свое выступле-
ние. В это время заходит моя
охрана и делает свое дело, вык-
ручивают мне руки и выводят
на улицу. Там было много моих
сторонников, примерно полто-
ры-две тысячи человек. Неко-
торые были из Тбилиси, неко-
торые приехали из Аджарии,
Кахети... Они кричали: «Кре-
питесь, мы с вами! Завтра мы
соберем сто тысяч человек.
Кто они, эти мальчишки?!»

В то время мне надо было
дать оценку произошедшему.
Это необходимо было сделать
безотлагательно. Все, что про-
изошло, я расценил как попыт-
ку переворота. Иначе это
нельзя было расценить... В то
время я был президентом и
главнокомандующим Воору-
женными силами Грузии. Соот-
ветственно, мог использовать
войска, которые были, я бы ска-
зал, вооружены до зубов. А с
другой стороны, восставшие
были мальчишками. Я объявил
об особом положении. Как из-
вестно, особое положение авто-
матически, по Конституции,
подразумевает применение
силы. Я мог применить силу
против восставших ребят.

В тот день, когда я возвра-
тился домой поздно ночью,
стал размышлять, что про-
изойдет завтра. Допустим, ар-
мия столкнется с восставши-
ми. Но армия есть армия, она
вооружена, прольется кровь,
погибнут люди. А для меня, как
президента, нет разницы в
том, кто погибнет: мои сторон-
ники или мои противники. И те
и эти - граждане Грузии.

Поэтому я отменил приказ
об особом положении. Когда
приехала моя супруга, она
тоже сказала мне: «Я знаю, что
это такое особое положение.
Ты хочешь пролить кровь?» И
сын позвонил из Парижа: «Я
понимаю, происходит что-то
очень нехорошее. Папа, не
проливай кровь». А я уже дав-
но принял решение, что ника-
кого чрезвычайного положе-
ния не будет. Но через прессу
и телевидение уже сообщили,
что происходящее событие
расценено как попытка пере-
ворота и объявлено особое
положение.

- В мемуарах Вы касае-
тесь истории, фактов, ко-
торые хорошо известны
по работам историков.
Почему?

- Вспоминать какие-то исто-
рические факты - обычный
прием. Если в моей книге есть
повторение некоторых исто-
рических моментов, это есте-
ственно. Литературный при-
ем...

- В своей книге Вы дос-
таточно много внимания
уделяете грузино-россий-

ским отношениям. И до-
вольно резко оцениваете
президентов Горбачева и
Ельцина. Как вы думаете,
не обострят ли такие
оценки и без того напря-
женные грузино-российс-
кие отношения?

- Когда я занимал долж-
ность первого секретаря ЦК и
президента Грузии, нельзя
было говорить всю правду о
том, что на самом деле про-
исходило между Грузией и
Россией. Но я позволил себе
тогда сказать об этом. На са-
мом деле, все было не так, как
мы обычно писали или заяв-
ляли, говоря о грузино-рос-
сийских отношениях, о друж-
бе между двумя странами.

В одном из своих выступле-
ний я позволил себе сказать,
что солнце для Грузии взошло
с севера. Некоторые высказа-
ли возмущение, заявив, что
Шеварднадзе неверно выра-
зился. Однако, я просто пере-
фразировал слова Соломона
Леонидзе, ближайшего сорат-
ника Ираклия Второго, иници-
атора Георгиевского трактата.
Когда скончался Ираклий Вто-
рой, Леонидзе сказал: «Ты выб-
рал путь Севера и солнце Се-
вера». Леонидзе считал, что
Ираклий Второй был прав.

Конечно, в свое время Рос-
сия выполнила огромную мис-
сию. После подписания Георги-
евского трактата Грузии была
открыта дорога в Москву, Пе-
тербург, в Западную Европу.
Многие выдающиеся грузинс-
кие деятели, родоначальники
отечественной науки, литера-
туры получали образование в
Петербурге. Одним из них был
двоюродный брат моего отца,
прекрасный, профессиональ-
ный художник.

Но Павел Первый, если не
ошибаюсь, упразднил Георги-
евский трактат. И Грузия поте-
ряла независимость. Тогда
отдельные провинции нашего
государства - Самегрело, Гу-
рия, Абхазия подчинялись не-
посредственно наместнику
российского царя. Потом си-
туация еще более осложни-
лась. Кстати, решение об уп-
разднении независимости
Грузии скрывали в течение
шести месяцев. Но потом
представители российского
правительства собрали гру-
зинскую общественность в
Сионском соборе и объявили
об этом. И что грузины долж-
ны к этому привыкнуть. Так мы
потеряли независимость - и
это длилось несколько деся-
тилетий.

Конечно, с Россией склады-
вались непростые отношения.
К сожалению, и сегодня тоже.
Единственный способ урегу-
лировать их - это личные
встречи президентов. Я не-
сколько раз высказывался за
это. Когда обстановка ослож-
няется и становится крити-
ческой - это лучший способ
разрядить ситуацию.

В этом направлении уже
сделан первый шаг. Недавняя
встреча президентов наших

стран состоялась, но ре-
зультатов пока нет.

Россия запретила ввоз
грузинской продукции,
фруктов, овощей, мине-
ральной воды, вина. Прав-
да, часть грузинской вин-
ной продукции была
фальсифицированной,
но не вся же. А у нас в бли-
жайшем окружении дру-
гого такого рынка, как рос-
сийский, нет. Конечно,
есть рынок Украины, но у

них самих достаточно своего
вина и фруктов. Потом стали
искать рынок в Китае. Попро-
бовать можно, но это не выход
из положения - Китай далеко и
поставки продукции обойдутся
дороже. Надо наладить отно-
шения с Россией и развивать
с ней торговлю.

- А каковы перспективы
налаживания грузино-рос-
сийских отношений?

- Это зависит от того, как
руководители наших стран
оценят нынешнюю ситуацию.
Сегодня многие говорят, что в
процессе урегулирования
нам помогут американцы.
Американцы не помогут. Они
прямо говорят, что окажут Гру-
зии посильную помощь, но
найти общий язык с Россией
мы должны сами.

Что касается интенсифика-
ции грузино-американских
отношений, в этом есть моя
заслуга. У меня были самые
добрые отношения с Бушем-
отцом, другими президента-
ми США... И когда они стали
понимать, какое стратегичес-
кое значение имеет Грузия
для Америки, Запада, Восто-
ка, тогда американцы и приня-
ли решение помогать нам. В
те годы население Грузии го-
лодало в прямом смысле это-
го слова. Первые 300 тысяч
тонн зерна прислал нам Буш-
старший. А потом помощь
США продолжалась в различ-
ных формах. И если у Грузии
сегодня есть неплохая армия,
которая отвечает всем стан-
дартам НАТО, это заслуга аме-
риканцев.

- Различные мнения
высказываются о Вашей
роли в развитии абхазско-
го сценария...

- Надо прямо ставить воп-
рос - почему мы потеряли Аб-
хазию? Ведь это была не гру-
зино-абхазская война. Сколь-
ко было абхазов в Абхазии при

Советской власти? 17 процен-
тов от всего населения Абха-
зии. А грузины составляли 48
процентов, остальное населе-
ние представляли армяне, ев-
реи, греки, русские... И если
бы не Россия и ее Вооружен-
ные силы, Абхазию мы бы не
потеряли. Все это я говорил
Путину, он знает об этом и со
многими моими доводами, в
принципе, согласился. Не мог
не согласиться...

Хочу вспомнить еще один
момент, который, думаю, бу-
дет интересен для русско-
язычных читателей. Во время
моей встречи с Владимиром
Путиным в Сочи, он сказал
мне, что есть железная доро-
га от Сочи до Сухуми. Но ваго-
ны пустуют, нет пассажиров
потому, что дорога очень ко-
роткая и пассажирские и гру-
зовые перевозки невыгодны.
Разрешите нам построить

еще 10-12 километров от Су-
хуми в сторону Ингури, а по-
том к Самтредиа, сказал Пу-
тин, и дорога приобретет со-
вершенно другой характер.
Она будет обслуживать Абха-
зию, остальную часть Грузии,
Россию, Азербайджан, Арме-
нию, Турцию...То есть она ста-
нет международной железной
дорогой. Я сказал тогда, что не
возражаю и готов пойти на ус-
тупки - взамен возвращения
беженцев хотя бы в один рай-
он Абхазии. Путин ответил,
что берет обязательство вер-
нуть беженцев в Гальский рай-
он - параллельно с открытием
железнодорожного сообще-
ния. Сегодня в Гальском райо-
не живет примерно 70-75 ты-
сяч грузин. Путин сдержал
свое слово и беженцы верну-
лись в Гальский район.

Говорят, что сегодня там
притесняют грузин. Но так или
иначе грузины живут там. Так
что, и с Путиным можно разго-
варивать, убедить его и найти
взаимоприемлемое решение.

- На какие моменты в
книге Вы бы хотели обра-
тить внимание читателей?

- Очень много таких. Просто
надо прочитать книгу, и вы уз-
наете много интересного. Один
из самых интересных момен-
тов, на мой взгляд, это объе-
динение Германии. И если бы
не новая политика Советского
Союза - Горбачева, Шевард-
надзе и Яковлева, то вряд ли
произошло это событие, осво-

бождение Восточной Европы,
Польши... Это самая значи-
тельная часть в моей книге.

Кроме того, нам всем уда-
лось покончить с «холодной
войной», самой продолжи-
тельной мировой войной в
истории человечества, кото-
рая длилась 30 лет.

- А каковы Ваши дости-
жения во внутренней по-
литике?

- Хочу продолжить то, что
говорил чуть выше. Мое на-
значение министром иност-
ранных дел Советского Союза
было совершенно необычным
решением Горбачева. Тогда я
всего два или три раза был за
рубежом и во внешней поли-
тике не разбирался. Но потом
освоился и стал неплохим
министром.

А что касается главной зас-
луги, то считаю период, когда
я вернулся в Грузию. Это был
март 1992 года. Я хорошо по-
мню этот день. Страна была
полностью разваленной, шла
гражданская война... Мне и
моим единомышленникам
удалось нормализовать ситу-
ацию, Грузия стала развивать-
ся как независимая страна.
Несмотря на то, что потеряли
Абхазию и «Южную Осетию».

Кстати, в этой книге приво-
дится и письмо нынешнего
президента США Джорджа
Буша. Там очень лаконично
сказано о моих заслугах, на-
пример - это утверждение сво-
боды и демократии, объедине-
ние Германии, освобождение
европейских стран, утвержде-
ние демократии в Советском
Союзе. А в самой Грузии - стро-
ительство независимого де-
мократического государства.

- А где Вы допустили
ошибки?

- Ошибки бывают разные.
Были ошибки, когда я был в
Абхазии. Были ошибки, когда
я был здесь, в Тбилиси. Но я
не могу вспомнить такую
ошибку, которая могла изме-
нить судьбу Грузии. Знаете,
иногда складывается ситуа-
ция и никто не может изме-
нить ее. Поэтому ошибки , ес-
тественно, были. Но, в основ-
ном, тактического характера.

- Автором предисловия
книги «Думы о прошлом и
будущем» является выда-
ющийся грузинский писа-
тель Чабуа Амирэджиби...

- С Чабуа у меня сложились
самые добрые отношения уже
на протяжении многих лет. Ча-
буа сотрудничал и публиковал
свои первые повести в журна-
ле «Цискари», одним из осно-
вателей которого был я. Мы
дружим с тех пор. Это один из
самых умных людей в Грузии и,
бесспорно, выдающийся писа-
тель. Чабуа Амирэджиби - клас-
сик грузинской литературы. И
не случайно, что я обратился к
нему с просьбой прочитать
мою книгу и рассказать о сво-
их впечатлениях. Я консульти-
ровался с ним, а стоит ли вооб-
ще браться за ее издание? Од-
нако он сказал, что мемуары
надо издать непременно.

Вообще, «Думы о прошлом
и будущем» - это история
борьбы за независимость
Грузии. По существу - это часть
истории Грузии. Это хроника
событий периода, когда мне
довелось работать первым
секретарем ЦК Компартии
Грузии и президентом. А это
несколько десятилетий. Моя
книга - это уроки жизни, эта-
пы развития страны.

И я хочу, чтобы они были уч-
тены будущими поколениями.
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На премьерном пока-
зе присутствовал и сам
Католикос-Патриарх,
члены Священного сино-
да Грузинской Право-
славной церкви, свя-
щеннослужители, уче-
ные, политики, деятели
кино...

Т е л е в и з и о н н ы й
фильм основан на доку-
ментальных материалах
и касается истории Гру-
зинской Православной
церкви в период после
восстановления автоке-
фалии, включая жизнь и
деятельность нынешнего
духовного лидера стра-
ны. Получасовая картина
снималась в Тбилиси,
Москве и в селе Сно Каз-
бегского района, где ро-
дился и рос Илиа Вто-
рой...

- Это очень большое
дело - уместить в таком
маленьком фильме все
те святые деяния, кото-
рые совершил Католи-
кос-Патриарх для нашей
страны, - говорит режис-
сер фильма Гоги Торадзе.
- Мы постарались охва-
тить основные моменты,
начиная с детства Илии
Второго, его учебы в ду-
ховной семинарии в Мос-

В роли ведущих на
встрече выступили Пик-
рия Чихрадзе от партии
«Новые правые», Давид
Зурабишвили из «Наци-
онального фронта» и
«промышленник» Паата
Курдованидзе.

По словам Чихрадзе,
велико было желание
проведения расширенно-
го заседания, вместе с
представителями боль-
шинства. Но последние не
проявили заинтересо-
ванности. Даже предсе-
датель парламента Нино
Бурджанадзе не отреаги-
ровала на призыв оппо-
зиции объединить уси-
лия в решении универси-
тетских проблем. Не от-
кликнулся на сей зов и
парламентский Комитет
по образованию. Тем бо-
лее не удивительно, что
не пришли и представи-
тели Министерства обра-
зования и науки.

Курдованидзе, в свою
очередь, отметил, что за-
седание открыто для лю-
бого человека, которого
волнует будущее универ-
ситета. Кроме одного - Ге-
оргия Хубуа. У этого и.о.
ректора нет никакого мо-
рального права появить-
ся в зале, считает он. Тот
факт, что поговорить с
учеными не решился ни
один представитель вла-
сти, Курдованидзе оцени-
вает как игнорирование
не только оппозиции, ко-
торая, кстати тоже пред-
ставляет обычных людей,
избирателей, но и своего
народа.

- Власть своими дей-
ствиями пытается убе-
дить общественность в
том, что они – реформа-
торы, а лектора, противо-
стоящие им, никто иные,
как реакционеры, - гово-
рит Зурабишвили.

Иначе все это видят
сами профессора. Геор-
гий Гоголашвили убеж-
ден, что реформа прохо-
дит со всевозможными
нарушениями. И, что са-
мое ужасное, никто из
официальных лиц не выс-

- Наша цель привести
списки в порядок, так как
мы собираемся уча-
ствовать в выборах, а не
просто уличить кого-то в
ошибках, - сказала пред-
ставитель республикан-
цев Тина Хидашели. –
Мы выступили с про-
стым предложением -
назначить выборы

Три предложения Георгию Хубуа
Спикер парламента Грузии Нино Бурджанадзе продолжает консуль-

тации с и.о. ректора ТГУ Георгием Хубуа и объявившими бойкот про-
фессорами университета, передает GHN.

По ее словам, конкурс на академические должности в университете обяза-
тельно состоится, но необходимо сделать все для того, чтобы достойные препо-
даватели не остались за стенами вуза.

- Мы сделали Георгию Хубуа три предложения. Первое - продлить на неделю
срок приема заявлений, второе - объявившие бойкот профессора должны вве-
сти в состав комиссии своего представителя, и третье - продолжить консульта-
ции о дополнительных квотах с целью увеличения договорных штатов», - заяви-
ла Бурджанадзе.

Выб оры

Баталии вокруг списков избирателей
Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Вчера в офисе Центральной избиратель-
ной комиссии прошла встреча с участием
представителей политических партий, НПО и
международных организаций. Правящую
партию представляли депутаты Михаил Ма-
чавариани и Гига Бокерия. Поводом для
встречи стала инициатива республиканской
партии о назначении выборов в органы мес-
тного самоуправления и открытии избира-
тельных участков раньше сроков, предусмот-
ренных избирательным законодательством.

раньше, чем это предус-
мотрено сегодняшним
законодательством. Вы-
боры должны быть на-
значены на 90 дней рань-
ше и, соответственно,
на 60 дней раньше дол-
жны быть созданы учас-
тковые комиссии. Счи-
таем, что двух месяцев
вполне достаточно для

внесения поправок в
списки избирателей.
Но на встрече нам сооб-
щили, что участковые
комиссии будут созда-
ны на две недели, после
чего они будут распуще-
ны - до выборов... Я воз-
мущена, участковым ко-
миссиям должна быть
предоставлена возмож-
ность постоянной пере-
проверки списков. Нам
это необходимо уже и
потому, чтобы мы смог-
ли донести свои воз-
можные претензии до
участковых избиратель-
ных администраций. А
их задействование все-
го на две недели - игра в
демократию... Исходя
из моего опыта, заяв-
ляю: для составления
полноценных списков

двухнедельная перепро-
верка недостаточна.

Председатель Цент-
ризбиркома Гурам Чала-
гашвили позицию рес-
публиканцев раскрити-
ковал. Мол, так не дого-
варивались. Речь шла о
создании участковых ко-
миссий раньше предус-
мотренных сроков, на
месяц или две недели,
чтобы перепроверить
списки.

- Вот об этом и шла
речь с оппозицией, - го-
ворит он. Тогда мы по-
просили все это было
официально оформить
в виде меморандума. Но
выясняется, что сейчас
республиканцы требуют
создать избирательные
комиссии за 60 дней
раньше выборов, а сами

выборы назначены за 90
дней. Но Центризбир-
ком не может назначать
выборы и даже высту-
пить с такой инициати-
вой - это политический
вопрос.

Гига Бокерия считает,
что открытие избира-
тельных участков рань-
ше сроков - правильный
шаг. Вместе с тем двух
недель, по его мнению,
вполне достаточно, что-
бы перепроверить спис-
ки избирательного уча-
стка, насчитывающего в
среднем по две тысячи
избирателей.

- Может быть, мы уве-
личим этот срок. Сам
факт, что первичные
списки заблаговремен-
но были переданы всем
игрокам на политичес-

ком поле, говорит о том,
что есть желание устра-
нить недоработки в спис-
ках...

В итоге, меморандум
республиканцы не под-
пишут. В пятницу парла-
мент проведет после-
днее внеочередное засе-
дание весенней сессии,
которое ранее было отло-
жено из-за отсутствия
кворума. Тогда и пройдет
голосование в третьем
чтении по поправкам и
изменениям в Избира-
тельный кодекс. Парла-
мент распишет процеду-
ру, согласно которой в
недельный срок будут
созданы специальные
комиссии, которые со-
вместно приступят к пе-
репроверке списков из-
бирателей.

Премьера

О несущем
кресте Патриарха...
Мурад АЛАШВИЛИ

В минувшую среду в Тбилиси в Доме кино
состоялась премьера нового грузинского те-
левизионного фильма режиссера Гоги Торад-
зе («Несущий крест Патриарха»). Как заяви-
ла одна из сценаристов картины Марина Хо-
ситашвили, авторы фильма ставили целью
показать, сколь тяжелая ноша лежит на Пред-
стоятеле Грузинской Православной церкви,
Католикосе-Патриархе Всея Грузии, архи-
епископе Мцхетском и Тбилисском, Святей-
шем и Блаженнейшем Илие Втором. Съемки
фильма начались чуть более года назад, в
Вербное Воскресенье, и были завершены
минувшей весной.

кве и до сегодняшне-
го дня... Я счастлив,
что у нас получилось,
и что наш фильм
удался... Единствен-
ное, о чем я сожалею
- это то, что в студии,
где я фактически вы-
рос и где всем серд-
цем хотел осуще-
ствить этот проект,
этого сделать не уда-
лось. Ее закрыли из-
за реорганизации
Общественного теле-
видения...

Но, как говорится, нет
худа без добра. В созда-
нии фильма приняли
участие почти все кино-
студии Тбилиси. И полу-
чается, что это един-
ственный фильм в исто-
рии грузинской кинема-
тографии, где нет лого-
типа производителя, а
есть лишь надпись «Тби-
лиси. 2006».

По словам режиссера,
фильм изначально фи-
нансировался Патриар-
шеством, а затем появи-
лись спонсоры, которые
постоянно поддержива-
ли и оказывали помощь.

- Это очень хорошо,
что сняли такой фильм.
В нем показан путь, ко-
торый прошел Илиа Вто-
рой. Показана роль Като-
ликоса-Патриарха – ду-
ховного предводителя
грузинского народа - в
истории Грузии, - заявил
известный режиссер
Резо Чхеидзе, выступая
в зале. – И это очень
важно, если иметь в виду
современное развитие
и наш завтрашний день,
подрастающее поколе-
ние... Ведь духовность
должна быть всегда
прежде всего...

К р и з и с

Закон – начало беззакония
Лиза ТОНАКАНЯН

Вчера в кинозале парламента состоялось
заседание оппозиционных партий и лекторов
Тбилисского государственного университета
имени Иванэ Джавахишвили. Тема становяща-
яся банальной, если бы не ее актуальность.

казал ни слова сожаления
по поводу силового разго-
на акции преподавате-
лей.

- Беззаконие в универ-
ситете началось с приня-
тия закона, - говорит Гого-
лашвили.

Шота Вашакидзе, кото-
рый не понаслышке зна-
ет о западной модели об-
разования, заметил, что
ее внедрение в Грузии
идет весьма тенденциоз-
но.

- Нельзя осуществлять
реформу такими ради-
кальными методами. По-
верьте, ничего подобного
на Западе нет. Нет там и
этих конкурсов. Разве
только во время приема
новых сотрудников. Про-
фессура в Соединенных
Штатах Америки – самый
защищенный слой насе-
ления…

Но, слава Богу, что в
ТГУ есть еще мыслящие
люди, которые не остави-
ли без внимания этот
произвол. То, что сейчас
творится в университете,
ведет к его закрытию. И
открытию нового - на его
месте.

Изменить законода-
тельство призвал парла-
ментариев академик
Вано Кигурадзе. Так как
невозможно было со-
здать закон хуже этого.

- Верните ТГУ статус
государственного универ-
ситета, который был ему
присвоен третьего сен-
тября 1918 года! В Евро-
пе с каждым годом возра-
стает финансирование
государственных вузов. А
у нас с целью сокращения
расходов на него сокра-

щается и штат. Нам зая-
вили, что мы боимся это-
го конкурса. Покажите
мне такого лектора! На-
оборот, любой из проте-
стующих сегодня препо-
давателей с легкостью
справился бы с этим «эк-
заменом», но они не по-
шли на это. Выбрали дру-
гой путь. Мы - законопос-
лушная профессура и
боремся с взбунтовав-
шейся властью! – гово-
рит Кигурадзе.

События в ТГУ вызыва-
ют протест не только сре-
ди преподавателей уни-
верситета, но и студен-
тов. Георгий Тавадзе, сту-
дент гуманитарного фа-
культета, член универси-
тетского самоуправле-
ния, крайне обеспокоен
положением в вузе.

- Изначально я посту-
пал на факультет фило-
софии. Потом оказалось,
что учусь на гуманитар-
ном. А теперь не знаю, что
мне запишут в диплом,
когда закончу учебу,- гово-
рит он. – Я не хочу, чтоб
университет раскололся
на два лагеря. И так уже
заметно, что уровень обу-
чения сильно упал из-за
всего этого противостоя-
ния. Может, стоит об этом
задуматься?

Выступил здесь и быв-
ший профессор юриди-
ческого факультета Отар
Микадзе, который вспо-
минал Хубуа, работавше-

го на их ка-
федре.

- Я хорошо
знаю его, на-
столько хоро-
шо, что в те-
ч е н и е
стольких лет
ни разу не
с л ы ш а л ,
чтоб у него
было свое
мнение, - го-
ворит Ми-
кадзе.

- Кому нужны демокра-
тические выборы, если
рушится университет,
рушится страна?! – спра-
шивает профессор Те-
мур Нанеишвили. Он от-
мечает, что университет
стал политизироваться
уже тогда, когда на пост
ректора назначили Русу-
дан Лордкипанидзе, а не
сейчас, когда лектора
требуют соблюдения за-
конов.

А официальные лица
предлагают нарушать
этот закон по той простой
причине, что он и так ни-
кому не нравится, гово-
рит Джемал Мебония.
Ведь намного важнее по-
литическая воля, чем за-
кон...

В итоге, оппозиция
приняла постановление, в
котором требует, чтобы
реформа в системе выс-
шего образования прово-
дилась в строгом соот-
ветствии с Законом о
высшем образовании, а
парламент осуществлял
определенный Конститу-
цией надзор за ней. Оп-
позиция считает, что не-
обходимо выявить и при-
влечь к ответственности
тех, кто вызвал патруль-
ную полицию и с ее помо-
щью выгнал профессо-
ров из университета. От
президента Грузии оппо-
зиция требует немедлен-
ного отправления Хубуа в
отставку.
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Редакция газеты «Свободная Грузия выражает собо-
лезнование Тамазу Маглакелидзе по поводу смерти ма-
тери

Елены Архиповны МАГЛАКЕЛИДЗЕ

В парламенте - ремонт
С первого июля в здании парламенте начнутся ремон-

тные и укрепительные работы. Вице-спикер Михаил
Мачавариани принес депутатам извинения за возмож-
ный дискомфорт, передает GHN.

Он сообщил, что уже известна фирма, которая выпол-
нит эти работы. Она отобрана на основе тендера. На ре-
монт парламента из бюджета дополнительно выделено 600
тысяч лари.

Быт

Атташе рассмотрели
ход реформ

Вчера состоялась встреча первого заместителя ми-
нистра обороны Грузии Мамуки Кудава и членов Ассо-
циации военных атташе, аккредитованных в Грузии,
сообщает Медианьюс. На встрече также присутство-
вал союзный офицер НАТО в странах Южного Кавказа
Ромуальд Ражукс.

На встрече были рассмотрены ход реформ в Министерстве
обороны, запланированные на будущее мероприятия. Также
обсуждались перспективы дальнейшего сотрудничества меж-
ду Ассоциацией военных атташе, аккредитованных в Грузии, и
министерством.

А р м и я

В Тбилисском метрополитене
курсирует новый состав

В тбилисском метро с четверга курсирует еще один
– третий новый состав, сообщает Прайм-Ньюс. Состав
отремонтирован на Тбилисском вагоноремонтном за-
воде.

При этом были использованы каркасы старых вагонов и но-
вые детали, доставленные из России. Бюджет столицы выде-
лил на реабилитацию метро два миллиона лари. До конца ны-
нешнего года планируется восстановить еще 25 вагонов. На
презентации нового состава в четверг присутствовали руково-
дитель метрополитена Леван Коплатадзе и начальник транс-
портной службы мэрии Давид Алавидзе.

Столица

В Исанском районе -
новый проект

В четверг в Исанском районе Тбилиси состоялась
презентация начала выполнения нового проекта, кото-
рый значительно улучшит водоснабжение жителей, со-
общает GHN.

В презентации приняли участие мэр Тбилиси Гиги Угулава и
гендиректор ООО «Тбилисская вода» Геги Келбакиани. С за-
вершением проекта водоснабжение улучшится на улицах На-
втлугской, Чрелашвили, Додашвили, Саэкимо, Чкалова и Ртве-
ладзе.

«Дети за мир» в Цалка
В четверг в Цалка прошло мероприятие «Дети за

мир», организаторами которого выступили Информа-
ционный и документационный центр по защите прав
человека, Исследовательский центр гражданской за-
щиты и Агентство сотрудничества и развития Швей-
царии, передает GHN.

Мероприятие прошло в рамках проекта «Диалог мира в Цал-
кинском районе». В нем приняли участие дети девяти-десяти
лет. Состоялись выставка работ детей, концерты танцеваль-
ных коллективов, прозвучала традиционная музыка и песни,
были исполнены театральные скетчи.

Цель этого мероприятия - укрепление связей между подрас-
тающими поколениями живущих в районе различных народов.

Второй «Прыжок оленя»
В Грузии начался второй этап грантового конкурса,

объявленного в рамках программы компьютеризации
школ «Прыжок оленя», сообщает GHN.

Как заявил менеджер проекта Гига Шубитидзе, в рамках кон-
курса в масштабах всей страны будет отобрано еще 350 школ,
которых подключат к этой программе. Заявления на участие в
конкурсе будут приниматься до 20 августа.

Победители получат в общей сложности более 3.700 компь-
ютеров. Программа компьютеризации школ продлится до 2009
года.

Коротко

Обсуждение
кандидатур
продолжается

Парламент Грузии про-
должает обсуждение воп-
роса о выдвижении свое-
го кандидата в Конститу-
ционный суд страны, со-
общает GHN.

Фракция «Независимые
мажоритарии» выдвигает на
пост судьи Конституционного
суда кандидатуру Левана Гзи-
ришвили. Фракция «Мажори-
тарии» настаивает на Нугзаре
Шошиашвили. А Фракция
большинства обсуждает кан-
дидатуру Нази Арония.

Относительно перевода
Конституционного суда в Бату-
ми спикер парламента Нино
Бурджанадзе заявляет, что
приветствует эту инициативу,
но требует от правительства
предоставления точных эконо-
мических расчетов, какие
суммы потребуются для это-
го.

К а д р ы

Нателаш-
вили заявил
ж у р н а л и с -
там, что вос-
хищен смело-
стью нынеш-
него состава
Конституци-
онного суда,
члены которо-
го не побоя-
лись рас-
сматривать
его иск.  Он
выразил надежду, что суд
примет решение в пользу на-
селения страны.

Вчера у здания суда собра-
лись представители обще-
ственности, которые поддер-
живают требование о сниже-
нии тарифа. Иск с требова-
нием понизить тариф лейбо-
ристы внесли в Конституци-

Ре ак ц и я

Нателашвили в восхищении
Конституционный суд Грузии принял в четверг к рас-

смотрению иск лидера Лейбористской партии Шалвы
Нателашвили относительно снижения тарифа за элек-
троэнергию, передает Прайм-Ньюс.

онный суд 22 июня.
Напомним, согласно ре-

шению Национальной комис-
сии по регулированию энер-
гетики от 11 мая, в Тбилиси
тариф за потребленную
электроэнергию составляет
от 13,48 до 17,69 тетри. В ре-
гионах - от 12,98 до 17,49 тет-
ри.

Презентация

SETA оценивает риск землетрясения

Проект SETA предусматри-
вает оценку сейсмического
риска для опытного участка
Тбилиси. С итальянской сто-
роны в нем принимает учас-
тие Национальный экспери-
ментальный институт океаног-
рафии и геофизики города
Триеста, с грузинской - Центр
сейсмического мониторинга.

Проект направлен на созда-
ние группы наблюдателей над
сейсмическими явлениями с
использованием новых техно-
логий, обмен опытом в вопро-
сах оценки землетрясений и
сбор новых данных о географи-
ческих исследованиях, дис-
танционного зондирования и
передачу новых оборудований
и технологий. Еще одна зада-
ча - организация обучающих
и квалификационных курсов
для грузинских исследовате-
лей и инженеров.

- К сожалению, Италия име-
ет печальный опыт борьбы с
землетрясениями, - сказал
посол Романо. - В недавнем
прошлом в результате стихий-
ного бедствия пострадали де-
сять тысяч человек. Именно
поэтому мы отозвались на

Инга МУШЕГЯНЦ

Вчера на территории Центра спасательной службы
на Тбилисском море состоялась презентация четвер-
той станции сейсмологической сети Грузии. Открыл
станцию Чрезвычайный и Полномочный посол Респуб-
лики Италия в Грузии Фабрицио Романо как предста-
витель государства - спонсора программы.

инициативу грузинских и ита-
льянских научных работников,
профинансировав проект, в
рамках которого в Грузию при-
были наши ученые. С их помо-
щью и была построена эта
станция. Формирование гру-
зино-итальянской научно-тех-
нической группы позволит в
будущем проводить принци-
пиально новые исследования
с использованием модерни-
зованных методов и техноло-
гий, освоенных в ходе совмес-
тного сотрудничества. В таких
направлениях, как поиск неф-
тесодержащих природных ре-
сурсов, изучение водных за-
пасов, исследование опасно-
сти схода оползней и другие.
Совместные партнерские дей-
ствия, несомненно, будут спо-
собствовать развитию соци-
ально-экономического секто-
ра Грузии.

Значимость предложенного
итальянской стороной проек-
та в создании научных и тех-
нических групп. За время дей-
ствия программы в грузинс-
ком Центре сейсмического
мониторинга был создан пункт
приема сейсмоданных. Были

получены и дополнительные
результаты. В частности, пред-
варительный расчет антисей-
смических норм для различ-
ных инфраструктур и строя-
щихся объектов.

Зураб Джавахишвили, ди-
ректор Центра сейсмическо-

го мониторинга, говорит,
что «сейчас в Грузии дей-
ствуют 16 станций. Цент-
ральная сейсмологичес-
кая обсерватория, где
анализируют информа-
цию, полученную от дей-
ствующих объектов, нахо-
дится в Делиси. Сюда по-
ступает информация из
сейсмических станций в
Хелвачаури, Ахалкалаки,
Бакуриани, Казрети, Да-
вид Гареджи, Они, Амбро-
лаури, Бечо... В столице
они имеются на Мтацмин-
да, в основании Кафед-
рального собора Святой
Троицы, в стометровом
тоннеле на плато Нуцубид-
зе, а также открытая се-
годня на Тбилисском
море».

К сожалению, речь идет
только о считывании ин-

формации о подземных толч-
ках, а не о прогнозировании
возможного землетрясения.
Это все еще проблема не толь-
ко для Грузии, но и для всего
мирового сообщества. Да, ве-
дутся интенсивные исследо-
вания, но пока можно гово-
рить только о повышенной
сейсмической опасности в
какой-либо части страны, не
более того. Наряду с итальян-
цами грузинские сейсмологи
продолжают сотрудничать с
немецкими коллегами, помо-
гающими в строительстве
сейсмокомплексов в регио-
нах. Для остальных были за-
действованы гранты НАТО,
правительства США. С их по-
мощью была получена не толь-
ко аппаратура, но и осуществ-
лены образовательные про-
граммы. Грузинские специа-
листы прошли обучение, дру-
гие находятся на долгосроч-
ной стажировке в Германии,
Италии, США, Японии...

30 июня проект завершит
работу конференцией в Тби-
лисском техническом универ-
ситете.

Фото Лии РОМАШКА
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Израиль арестовал министров ХАМАС
В ходе ночного рейда на западном берегу Иордана военные

ЦАХАЛ задержали более десятка министров и депутатов из
правительства Палестинской автономии, возглавляемого дви-
жением ХАМАС, сообщает AFP. Среди арестованных в Рамал-
ле и Хевроне на юге Западного берега заместитель премьер-
министра автономии Исмаил Хании Нассер аль-Шахер и ми-
нистр по вопросам религии Нассер Найеф Раджуб. Ранее со-
общалось о задержании министра труда автономии Мохам-
меда аль-Баргути.

G-8 ждет ответа от Ирана
Руководители внешнеполитических ведомств стран «Боль-

шой восьмерки» выступили с совместным заявлением, в кото-
ром установили пятое июля как срок ответа официального Те-
герана на предложение «шестерки» (пяти стран-членов Совета
безопасности ООН и Германии) по урегулированию конфликта
вокруг ядерной программы Ирана, сообщает РИА «Новости».

Румыны уходят из Ирака
Премьер-министр Румынии Калин Попеску Таричану 29

июня приказал министру обороны подготовить вывод 890 ру-
мынских военнослужащих, несущих службу в Ираке, передает
телеканал CNN. Войска будут возвращены в Румынию по со-
ображениям безопасности и из-за высокой стоимости их на-
хождения в Ираке.

«Газпром» отказался покупать газ
Газпром» не смог договориться с Туркменией о поставках газа

в 2007 году и дополнительных закупках во втором полугодии
текущего года. На встрече председателя правления российс-
кой компании Алексея Миллера и президента Туркмении Са-
пармурата Ниязова туркменская сторона вновь предложила
закупать газ по сто долларов за тысячу кубометров, передает
пресс-служба «Газпрома».

Коротко

Представители правящей
«Оранжевой» коалиции, в ко-
торую входят пропрезидентс-
кая партия «Наша Украина»,
Блок Юлии Тимошенко и Соци-
алистическая партия, не смог-
ли договориться с оппозици-
онными депутатами, блокиру-
ющими зал заседаний парла-
мента.

Встреча временного прези-
диума Рады и представителей
парламентских фракций состо-
ится в пятницу, заявил журна-
листам лидер социалистов
Александр Мороз. Он также
предложил «Нашей Украине»
сменить кандидатуру на пост
председателя парламента.

На пост премьера от «оран-
жевой» коалиции выдвинута
бывший премьер Юлия Тимо-
шенко, а на пост спикера - один
из лидеров «Нашей Украины»
Петр Порошенко.

Из-за акции оппозиционных
депутатов голосование в Вер-
ховной Раде по кандидатам на
высшие правительственные по-
сты пришлось несколько раз
откладывать.

За кандидатуры премьера и
спикера депутатам предлага-
лось проголосовать одновре-
менно. Голосование сразу по
двум кандидатам объясняют
взаимным недоверием друг к
другу лидеров двух партнеров
по коалиции.

В прошлом Порошенко и Ти-
мошенко не раз обменивались
взаимными обвинениями, и эк-
сперты предсказывали, что им
будет нелегко заново наладить
сотрудничество.

Александр Мороз предло-
жил сменить кандидатуру спи-
кера, объяснив это тем, что
«Порошенко неразрывно свя-
зан с крупным бизнесом».

В четверг утром депутаты от
оппозиционной Партии регио-
нов вновь заблокировали зал
заседаний Верховной Рады.
Они «живым щитом» перекры-
ли подходы к президиуму, на
трибуну, а также в ложи пра-

Ту п и к

Рада пытается
выбрать премьера

В четверг Верховной Раде Украины не удалось про-
вести сессию, на которой депутаты должны были про-
голосовать по кандидатуре премьер-министра страны
и спикера парламента, передает ВВС.

вительства и судебного корпу-
са.

Лидер Партии регионов экс-
премьер Виктор Янукович зая-
вил, что блокирование работы
парламента станет нормой ра-
боты нынешнего созыва парла-
мента. «После этого Верховная
Рада должна распуститься», -
сказал он.

В понедельник Партия реги-
онов выдвинула парламентско-
му большинству ультиматум,
до выполнения которого она на-
меревается блокировать рабо-
ту Рады. В том числе оппози-
ция добивается, чтобы спикер
Рады был избран путем тайно-
го, а не открытого голосования,
как предлагают «оранжевые».

Представитель блока Тимо-
шенко Николай Томенко зая-
вил, что поименное голосова-
ние за спикера позволит избе-
жать «коррупционной скупки
бюллетеней», однако в Партии
регионов считают такую про-
цедуру нарушением закона.

«Мы решили, что коалиция
не намерена договариваться.
Мы предложили ей разблоки-
ровать трибуну, если они гото-
вы отозвать постановление о
пакетном голосовании предсе-
дателя Верховной Рады и пре-
мьера. Они сказали - нет», - ска-
зал Янукович.

Кроме того, Партия регионов
требует, чтобы ей предостави-
ли места в руководстве парла-
ментских комитетов и конт-
рольных органов, а также при-
влекли ее к управлению регио-
нами, в которых она получила
большинство.

Это решение было принято
в результате рассмотрения
жалобы адвокатов йеменца
Салима Ахмеда Хамдана, аре-
стованного в Афганистане в
ноябре 2001 года и отправлен-
ного в Гуантанамо. Белый дом
утверждает, что Хамдан был
водителем Осамы бин Ладе-
на и активным членом «Аль-
Каида». Сам Хамдан призна-
ет, что он действительно водил
автомобиль на ферме, где ук-
рывался бин Ладен, но не
имел никакого отношения к
террористической деятельно-
сти.

Вердикт

Удар по Бушу
Верховный суд США постановил, что президент

Джордж Буш превысил свои полномочия, приказав
создать трибуналы на американской базе Гуантанамо,
где содержатся подозреваемые в терроризме. По мне-
нию судей, существование этих трибуналов противо-
речит американским законам и Женевским конвенци-
ям по обращению с пленными, сообщает Associated
Press.

Пресс-секретарь Белого
дома Тони Сноу заявил, что от-
казывается комментировать
решение Верховного суда, пока

его не посмотрят юристы. Пен-
тагон и министерство юстиции
пообещали опубликовать заяв-
ления в связи с вынесением
этого решения.

В администрации прези-
дента ожидали, что суд запре-
тит судить военным трибуна-
лом заключенных Гуантанамо.
Буш также заявлял, что он хо-
тел бы закрыть эту тюрьму, но
в ней содержатся «крайне
опасные люди».

В постановлении Верховно-
го суда ничего не говорится о
возможном закрытии тюрь-
мы, которая была создана
после терактов 11 сентября
2001 года и неоднократно под-
вергалась критике мирового
сообщества. Сотни людей, по-
дозреваемых в связях с «Аль-
Каида» и талибами, были
схвачены американскими во-
енными и тайно переправле-
ны на Кубу.

Владимир Путин заявил
также: «Россия будет благо-
дарна всем нашим друзьям за
предоставление любой ин-
формации по преступникам,
которые убили наших граждан
в Ираке». А Госдума потребо-
вала от иракских властей и сил
коалиции расследовать убий-

Месть

Путин приказал покарать
убийц дипломатов

Президент России Владимир Путин поручил спец-
службам России найти и покарать убийц российских
дипломатов в Ираке, сообщает ВВС. «Президент дал
указание российским спецслужбам принять все меры
для поиска и уничтожения преступников, совершивших
убийство российских дипломатов в Ираке», - сообщи-
ла пресс-служба Кремля со ссылкой на высказывание
российского лидера на встрече с принцем Саудовской
Аравии Салманом бен Абдель Азизом аль-Саудом.

ство сотрудников рос-
сийского посольства,
захваченных в заложни-
ки в Багдаде, и принять
меры по поимке и нака-
занию виновных.

Спецслужбы прило-
жат все усилия для того,
чтобы террористы, при-
частные к убийству рос-
сийских дипломатов в
Ираке, понесли ответ-
ственность, заявил ди-

ректор ФСБ России Николай
Патрушев.

«Конечно, мы будем рабо-
тать в этом ключе. Сколько бы
ни потребовалось времени и
сил, мы будем работать, - ска-
зал он. - Это не какое-то слу-
чайное поручение. Оно вписы-
вается в логику того, что мы

делаем», - заявил руководи-
тель ФСБ.

Представитель МИД Рос-
сии Андрей Кривцов отказал-
ся ответить на вопрос, есть ли
у России силы спецназначе-
ния в Ираке.

Похищения и убийства
людей в Ираке продолжают-
ся уже третий год, а подрыв-
ные акции исчисляются
сотнями. Тем не менее, член
ассоциации ветеранов груп-
пы «Альфа» Олег Балашов
заявил BBCRussian.com ,
что,  считает выполнение
распоряжения Путина ре-
альным.

«Существует резидентура,
существует агентура, тем бо-
лее это было показано на сай-
те, есть фотографии этих лю-
дей, была показана процедура
казни», - сказал он.

При современном разви-
тии техники «вычислить» че-
ловека не составляет труда,
отметил Балашов. «С помо-
щью спутниковой связи, пе-
ленгаторов можно установить
мобильники, людей...», - доба-
вил он.

Война

Оказывается, талибов недооценили

В интервью ВВС генерал
признал, что война в Ираке от-
влекла внимание от ситуации
в Афганистане. Впрочем,
ошибки, судя по высказывани-
ям военачальника, были допу-
щены и на более раннем эта-
пе. Ричардс Заявил, что если
бы после падения власти та-
либов в Кабуле осенью 2001
года международный контин-
гент был бы размещен и в
южных районах страны, ны-
нешнего обострения ситуа-
ции удалось бы избежать.

Вылазки талибов, между
тем, учащаются и достигли
самого высокого уровня за
последние пять лет. С начала
года в Афганистане погибло
около 1100 человек, в том чис-
ле и 50 военнослужащих из
возглавляемого НАТО контин-
гента.

В среду вечером нападе-
нию подвергся полицейский

Новый командир войск НАТО в Афганистане заявил,
что международное сообщество недооценило талибов
и их способности сохранять контроль над южными про-
винциями страны. По мнению генерал-лейтенанта Дэ-
вида Ричардса на юге Афганистана нужно было раз-
мещать серьезный международный контингент.

патруль в районе Над
Али, в провинции Гиль-
менд, одном из самых не-
стабильных регионов юга.
Полицейские ответили
огнем, в результате чего
погибли три боевика. Там
же, в Гильменде, талибы
напали на эшелон коали-
ционных сил, в результа-
те чего был ранен один
солдат и повреждена бро-
немашина.

Вслед за этим американс-
кая авиация атаковала пози-
ции талибов, но о результатах
этого рейда пока ничего не из-
вестно.

Еще одна бронемашина ко-
алиционных войск пострадала
в результате взрыва заложен-
ной на дороге бомбы в про-
винции Забуль. При взрыве
пострадали два военнослужа-
щих.

И в Гильменде и в Забуле

сейчас размещены значи-
тельные западные континген-
ты, однако, по мнению Ричар-
дса, теперь очень важно, что-
бы международное сообще-
ство внимательно прислуши-

валось к мнению афганского
народа и новых властей стра-
ны.

Новые власти, между тем,
не в восторге от западной
тактики в южных провинци-
ях. О том, что коалиционные
силы должны сделать акцент
на поддержке местных влас-
тей - как гражданских, так и
военных - недавно заявил
президент Афганистана Ха-
мид Карзай.
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Лучше спросите бабочку!
Ре зо  Га бр иа д зе  -  7 0
Марина ДМИТРЕВСКАЯ

И тем, кто испытывал
ликование после спек-
таклей Тбилисских ма-

рионеток («Альфред и Виолетта», «Осень нашей
весны», «Дочь императора Трапезунда», «Ста-
линград»). И тем, кто знает фильмы «Не го-
рюй!», «Необыкновенная выставка», «Мимино»
и «Кин-дза-дза» (Резо написал более тридцати
сценариев, благодаря которым вся страна де-
сятилетиями повторяет «Ку!», «Ларису Ивановну
хочу!» и путает Телави и Тель-Авив). И тем, кто
не знает сценариев Габриадзе, но знает, что он
поставил на Фонтанке памятник Чижику-Пыжи-
ку, на Вознесенском проспекте - Носу майора
Ковалева, а в Одессе - Рабиновичу. Кто-то был
в московском ресторане «Мадам Галифе», ин-
терьер которого создал Габриадзе, кто-то сидел
в его тбилисском кафе «Не горюй!» Вообще мне
трудно коротко перечислить все, чем является
Резо, пару лет назад вышла моя книга о нем -
«Театр Резо Габриадзе», там сказано больше.

У драматурга, режис-
сера, живописца, графи-
ка, скульптора, командо-
ра Франции, лауреата Го-
сударственной премии
СССР, премий «Три-
умф», «Золотая маска»
(и далее по списку...)
Резо Габриадзе юбилей.
На вопрос, как он собира-
ется его отпраздновать,
Резо сказал: «Посижу,
подумаю, перечитаю...»
Что он собирается пере-
читать, оставлю в тайне,
а то, что стало нашей
«предъюбилейной» бесе-
дой, обнародую.

- Резо, человек не
может не быть привя-
зан к своему време-
ни. Он живет во вре-
мени, и было бы
странно, если бы он
был от него «отвязан».
Но в то же время
люди становятся
людьми каких-то де-
сятилетий - то ли свя-
занных с их молодос-
тью, то ли с их убеж-
дениями (например,
«шестидесятники»).
Вы можете сказать, к
какому времени при-
вязаны?

- В 60-е годы я чувство-
вал себя стариком. Театр
я забыл, в кино не ходил.
Я был поглощен выжива-
нием. Испепеляющее со-
стояние на фоне любви.
Что сделано в это время?
Увеличилась скорость, и
пассажирский самолет
достиг 800 км в час. Или
вот: пел Ив Монтан, за-
помнился его приезд. Но
и в 70-е, и в 80-е я зани-
мался тем же, что и весь
народ, - выживанием. У
кого была весна, те чуть
веселее выживали. Когда
речь идет о времени,
сразу лезут другие опре-
деления - Блаженного Ав-
густина, Ньютона, это по-
серьезней. Время - наи-
более трудное философ-
ское определение. Не
спрашивай о времени,
когда я думаю о нем,
меня мутит, от бесконеч-
ности кружится голова,
падаю вниз, как в лифте,
бывает, что и поташнива-
ет.

- С течением жизни
время ускоряется?

- Я очень остро пере-
жил 30 лет, мне каза-
лось, что я старик. Я счи-
тал себя неудачником, и,
думаю, многие так счита-
ют в этом возрасте... По-
том я не переживал дол-
го, особенно не почув-

ствовал 50-летия. Все
началось где-то в 55-57, и
скорость под горку на-
бралась после 60. Она
увеличивается, увеличи-
вается, становится стре-
мительной, невыноси-
мой, космической - мож-
но ли так сказать?

- День в молодости
был длиннее?

- По-моему, там вооб-
ще нельзя было отли-
чить ночь ото дня. Мне
удивительно, когда кто-то
говорит: «Когда мне было
22 года, как-то в 6.30 на
углу я...» Я запомнил одно
непрерывное время и
непрерывное простран-
ство. Помню какие-то
фрагменты, канитель
вокзала или муху на мас-
ке сварщика, ерунду вся-
кую и слова из туристи-
ческой песни: «Делови-
тая девчонка открывает
банку шпрот».

- У многих ощуще-
ние, что в молодости
времени хватает, а к
старости оно убыст-
ряется. Но сейчас и
молодые говорят
мне, что у них не хва-
тает времени.

- Время не то что убы-
стрилось, оно стало су-
масшедшим! Любая по-
пытка задержать его или
привести в порядок еще
больше усложняет нашу
жизнь, веревка еще туже
затягивается вокруг шеи.
Если вы хотите закаба-
лить своего сотрудника -
подарите ему мобиль-
ник, он будет под абсо-
лютным контролем. Над
магазином, где продают-
ся мобильные, надо напи-
сать: «Забудь свободу
всяк сюда входящий».

- Недавно вы овла-
дели эсэмэсками.
Это что-то изменило в
вашей жизни? Один
молодой драматург
говорил мне, что мо-
бильники поменяли
психологию совре-
менного человека.

- Появление мобиль-
ных телефонов для дра-
матургов - беда, ужас,
землетрясение. В дра-
матургии есть место и
время. А тут место исче-
зает: в момент возникно-
вения конфликта герой
может сразу позвонить и
все узнать, разобраться.
Конфликт исчерпан в са-
мом зачатке (у молодого
драматурга есть еще
слабая защита: «Або-
нент находится в недо-

ступной зоне»). Мобиль-
ник - злодей, от которого
драматургия в ее клас-
сическом понятии может
пострадать. Как радост-
но и весело пришел ору-
элловский мир. Впро-
чем, нас стало много, 6,5
миллиарда, контролиро-
вать такую массу трудно,
вот нам и послана эта
маленькая штучка. Радо-
сти в ней немного, разве
что эти легкомысленные

бабочки - эсэмэски. Они
приносят радость в лю-
бом возрасте. Говорят,
особенно им рады крес-
тьяне в поле... Мы, каза-
лось бы, убыстрили
наши поездки раз в сто
по сравнению с этой не-
счастной лошадью, наши
эсэмэски еще быстрее,
живем гораздо дольше,
чем Сильвио из пушкин-
ского «Выстрела». «Силь-
вио был глубокий ста-
рик, ему было 30 лет». Но
эти 30 лет он проездил на
лошади, он видел цветы,
растения - и его чувства
и мысли текли совер-
шенно по-другому. А сей-
час Сильвио мчится, ему
70 лет, и мы не говорим о
нем, что он глубокий ста-
рик, потому что он все
еще поглядывает на деву-
шек. Эти 70 лет он мень-
ше думал о жизни и ос-
тался молодым и вечно-
зеленым, легким в мыс-
лях, любитель оперетт и
сладостей.

- Что такое для вас
ощущение счастья?

- Счастье невозможно
поймать. Как только вы
его поймали - у вас в ру-
ках пыль от крыльев ба-
бочки. Счастье ощутимо
только в воспоминаниях.
Как только ты о нем поду-
маешь - его уже нет, оно,
как фотон, - только в дви-
жении, остановишь - и
его нет. Недавно я видел
по телевизору кадр. Ка-
кой-то небритый госпо-
дин лет тридцати с иди-
отской улыбкой из ведра
лил себе на голову мед.
Я не понял, что он хотел
выразить этим - счас-
тье? Улыбка его была не-
забываема...

- А были моменты,
когда было понятно:
это миг, но миг счас-
тья?

- Миги были, но если
их суммировать, за
жизнь наберется не бо-
лее полутора-двух се-
кунд. Но каких секунд!
Из-за них стоит жить.
Увидеть во сне маму или
отца.

- Почему ваше са-
мое любимое созда-
ние - бабочка?

- Бабочку как не лю-
бить? Летящие цветы.
Потом они трагичны:

всего день жизни с не-
прерывным циклом, бла-
годаря кокону жизни. Вы
спрашиваете меня о
жизни, лучше спросите
бабочку, она ответит, что
такое время, какова его
цена и как оно длинно...
Но они, бабочки, не зна-
ют зиму. Правда, в одном
спектакле я сделал бе-
лую бабочку на белом
снегу - и никто не удивил-
ся. Это было красиво, но
больше я не выпускал ее
на сцену. Слишком кра-
сива, как всякая неправ-
да.

- Мы разговарива-
ем в Петербурге. Что
дал вам этот город?

- Петербург - «непрохо-
дящий» для меня город.
Я не был здесь транзит-
ным, меня связывает с
ним очень много, есть
даже знакомые камни.
Здесь я гулял с родным,
как говорят продавщицы
косметики, «до боли, до
слез» близким челове-
ком. Здесь столько кра-
соты!

- А много вы выпи-
ли в свое время в Ле-
нинграде?

- Да, это вопрос наибо-
лее серьезный из всех,
что ты мне сегодня зада-
ла. Спроси моих друзей!
В Ленинграде я пил до
конца. В Питере не до кон-
ца. Было много радости,
смеха... Потом были по-
хмелья - такие же тяже-
лые, как в других городах.
Но дальше наступало то,
что невозможно в других
местах: например, по-
знакомиться и погово-
рить с каким-нибудь круп-
ным китаистом. После
чего, конечно, это конча-
лось выпивкой. Мы пили
и за весь Китай, и за каж-
дого китайца в отдельно-
сти. Здесь можно было

найти знатоков по любо-
му поводу. Питерцы - ос-
татки чего-то настояще-
го, величайшего, что
было до этой заварухи-
революции, и этим они
пленяют нас в разговоре,
когда наш несложный
вопрос «Где булочная?»
могут выслушать до кон-
ца. Это возможно только
в Питере, и это огромная
культура, потому что со-
ветский народ обычно
отвечает сразу после
слова «где». Если вообще
отвечает, а не посылает.

- А знаете, в чем
разница Москвы и
Ленинграда? В Моск-
ве говорят «булка
хлеба», а в Питере
булка отдельно, а
хлеб отдельно. У нас
«батон» - это булка, в
Москве «батон хле-
ба». Мы отличаемся
отношением к хлебу.

- К концу той жизни по-
бедили такие слова, как
«витамины». Витамина-
ми были и яблоки, и мор-
ковка, и виноград - все,
что растет, кроме сире-
ни и репея. «Мужчина,
дайте мне витамины!» -
«Берите витамины!» Ах,
какие были очереди!
Очередь - это очень глу-
бокий вопрос. Во-пер-
вых, она не давала гаран-
тии, что вы купите то, что
вам надо. Второе - бед-
ность образов, характе-
ров, обозленность... И
вот где пропадало время!

Как-то я ловил такси в
Москве, в четыре утра у
гостиницы «Централь-
ная». Из тумана вышла
женщина и спросила, ка-
кой у меня номер. Потом
вышла вторая и сказала,
что я девятьсот семьде-
сят третий в очереди за
обручальным кольцом.
Номер мне написали на
руке шариковой руч-
кой... Так я уехал на такси
973-м и улетел в Болга-
рию. А какие радости
иногда давала очередь!
Банка шпротов, выдер-
жанная в очереди, - со-
всем другого вкуса! И
подарком она была кра-
сивым, щедрым.

- Вы - человек фан-
тастического чувства
юмора. Грузия и Рос-
сия говорят вашими
шутками. При этом
Гия Канчели написал:
«Чувство юмора из-
меняет Резо только в
одном случае: когда
при нем заводят речь
о его собственной
персоне. Тут уж он
способен обидеться,
причем надолго, из-
за любого пустяка».

- Они тяжело шутят,
круглое таскают, квадрат-
ное катят. У юмора долж-
на быть легкость, глубина.
Сам я люблю юмор, кото-
рый начинаешь пони-
мать через пять-семь лет.
Вспомните Гоголя. Да про-
чтите «Идиот» Достоевс-
кого. Я знаю мало страниц
в мире, которые были бы
так деликатно и смешно
написаны, как глава, где
князь Мышкин приходит
в гостиницу. Достоевский
очень часто и очень удач-
но шутит, и он родил мно-
гих юмористов России.

- Торжественно

спрашиваю: что вы
хотели бы сказать
людям накануне свое-
го 70-летия?

- Я человек закомп-
лексованный. Все у
меня закомплексовано:
и лицо, и одежда, и
душа, и мысли. Пласти-
ка моя не может быть
названа таковой, пото-
му что это никакая не
пластика. В поднятом
над головой молоте
больше жизни, чем во
мне, особенно когда я
вхожу куда-нибудь, где
сидят незнакомые мне
люди. Зная это, я начи-
наю беспричинно шу-
меть, махать руками и,
смущаясь от этого, еще
больше стараюсь заглу-
шать самого себя набо-
ром заштампованных
фраз. В такие моменты
от меня шарахаются
тумбочки, стулья, в про-
шлый раз за стеклом
книги Чехова и Марка
Аврелия повернулись
корешками в глубину...
Мне захотелось родить-
ся обратно.

Сейчас, когда я стар и
волны незакомплексо-
ванных обрушиваются на
меня, я хочу донести до
вас, подобных мне, свой
голос. Особенно после
прославленной сексуаль-
ной революции, которая
оказалась несравненно
масштабнее Великой
Октябрьской револю-
ции. Она оказалась такой
ничтожной по результа-
там в сравнении с Вели-
кой и, пора уже при-
знать, Мировой сексу-
альной революцией, ос-
вободившей миллиарды
людей, уже и до нее сво-
бодных от стыда!

И тут я, нормально
закомплексованный че-
ловек, оказался перед
тьмой незакомплексо-
ванных, победно ше-
ствующих акселератов.
И тут я почувствовал та-
кую же незащищен-
ность, как неандерталец
перед homo sapiens, - и
пощады мне уже не
ждать. Как вид я должен
исчезнуть.

Нет, мне не милы не-
закомплексованные,
мне они не интересны
ни по пластике, ни по вы-
ражению лица. В комп-
лексах я вижу проявле-
ния души. Это значит,
что человек больше по-
гружен в себя и больше
видит себя, чем человек
незакомплексованный.
Лично я все время сле-
жу за собой сверху (угол
45 градусов, расстояние
два метра) и обычно с
досадой. Незакомплек-
сованные сразу говорят
со мной на ты, никогда
не убирают ноги за стул,
а вытягивают их прямо
к вам и пахнут туалет-
ным дезодорантом. Да,
такие, как я, обязатель-
но уйдут, как ушли не-
жные, милые моему сер-
дцу неандертальцы, ко-
торые не могли понять
высоких и стройных
homo sapiens.

Незакомплексован-
ным я тоже бываю. Когда
под душем исполняю
арию Риголетто. Это пра-
во я оставляю за собой...
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– Профессиональный ар-
мянский театр родился здесь,
в Тбилиси, в 1856-м году. Ны-
нешнее наше здание было по-
строено специально для теат-
ра в 1937 году. До этого вре-
мени армянская труппа игра-
ла на сцене театра имени Рус-
тавели. У истоков рождения
его стояли Геворг Чмшкян и Габ-
риэл Сундукян. На этой сцене
работали и грузинские режис-
серы Додо Алексидзе, Гига
Лордкипанидзе... Часто и
наши актеры играли на гру-
зинском языке в совместных
постановках. Пример – Бабкен
Нерсесян, прославившийся в
спектакле «Пэпо» на сцене те-
атра Руставели. На армянской
сцене часто ставились пьесы
грузинских драматургов. Да и
сегодня у нас в репертуаре
Авксентий Цагарели, Нодар
Думбадзе... Часто театр выез-
жает на гастроли в Армению,
а также в Самцхе-Джавахети.

Сравнительно недавно мы
побывали со спектаклями в
Москве – с «Пэпо» Габриэла
Сундукяна и с постановкой по
пьесе Гургена Ханджяна «Сто-
рожа развалин». А потом те-
атр выехал на гастроли в Теге-
ран - по приглашению армян-
ской церкви. С теми же поста-
новками, которые показали в
Москве, и «Тетушкой Чарлея».

Беседа

«Нельзя делать с плохими эмоциями хороший театр»
Инна БЕЗИРГАНОВА

Вскоре Тбилисскому армянскому театру имени Петро-
са Адамяна исполняется 150 лет. Мой собеседник - худо-
жественный руководитель театра Армен БАЯНДУРЯН.

Фактически это был первый
выезд театра за границу. В
этом году мы снова приглаше-
ны в Иран. На этот раз будем
играть в Тавризе.

- Как принимали в Ира-
не?

- Очень хорошо. По душе
пришелся тбилисский коло-
рит, местный диалект. Ведь
Сундукян писал свои пьесы на
тбилисском диалекте армян-
ского…

- Что еще в ваших бли-
жайших планах?

– Вскоре в Ереване состо-
ится фестиваль молодых ак-
теров, режиссеров и художни-
ков. В нашем репертуаре есть
спектакль «Будьте здоровы!»,
в котором заняты актеры в
возрасте до 30 лет. Его поста-
вил Левон Узунян. Именно
этот спектакль поедет на фес-
тиваль.

Кстати, пять лет назад в Те-
атральном институте откры-
ли армянский курс. Шестеро
выпускников уже стали веду-
щими актерами театра. Каж-
дые два года мы собираем те-
атральную студию. В нашей
труппе сегодня 50 человек.
Среди них три народных арти-
ста, семь - заслуженных… У
нас очень хорошее среднее
поколение, которое фактичес-
ки ведет весь репертуар и яв-

ляется своего рода «мостом»
между старшими и младши-
ми.

Вообще, у нас очень спло-
ченный коллектив. Мне кажет-
ся, это один из немногих теат-
ров, в котором все ладят меж-
ду собой. Когда нет склок, в
театре царит нормальная
творческая атмосфера. Прав-
да, приходится трудно в чисто
материальном плане. Зарпла-
та мизерная. Однако нам обе-
щают исправить это положе-
ние. Конечно, театру помога-
ют, но...

Радует, что на наши спек-
такли зритель ходит. Причем
не только армяне. По-моему,
если театр настоящий, то на
его постановки приходят пред-
ставители разных этносов.
Ведь, по своей сути, театр во-
обще не имеет национально-
сти.

– Как строите реперту-
арную политику?

- Сегодня армянских клас-
сиков играют мало - даже в Ар-
мении. Думаю, все наши ре-
жиссеры должны задуматься
над этим. Ведь национальная
классика – твое, родное...
Здесь ты можешь экспери-
ментировать. Не сказал бы,
что я вводил в свою постанов-
ку «Намус» какие-то особые
новшества. Конечно, в ту эпо-
ху, когда пьеса была написа-
на, она наверняка восприни-
малась иначе... Но читать,
ставить ее по старинке нельзя.
Не потому, что неинтересен
сам материал. Просто новое
время требует другого подхо-
да, другого темпа и ритма...
Мне кажется, сегодняшний
зритель – самый взыскатель-
ный, самый подготовленный.
Его не обманешь. Тут даже
сценические эффекты не по-
могут.

Для меня как худрука важ-
но, чтобы ставилась хорошая
литература, драматургия. Без
хорошей литературы невоз-
можно сделать хороший спек-
такль. Вот встретились два ге-
ния – Шекспир и Роберт Сту-
руа, и родился гениальный
спектакль «Ричард III». Впро-
чем, такие режиссеры, как

Стуруа, появляются раз в ты-
сячу лет.

В нашем театре работают
три режиссера, и у каждого
свой почерк. А мне ближе по-
этический театр. Не люблю,
когда на сцене убивают. Это –
не мое! Не люблю смотреть
или слушать новости о том,
кто кого и как убил. Не нужна
людям такая информация.
Нужны только положительные
эмоции! Ведь не только пло-
хое происходит в мире, в на-
шей стране... После тревож-
ных новостей ты не можешь ни
творить, ни отдыхать. Нельзя
с плохими эмоциями делать
хороший спектакль, созда-
вать хорошую литературу, пи-
сать хорошие картины. А те-
атр существует для того, что-
бы передавать зрителям свет-
лые эмоции. Даже если на
сцене идет трагедия...

Я поставил «Отелло» Шекс-
пира и «Намус» Ширванзаде.
Ширванзаде – мой автор. Как
и Нодар Думбадзе. Что каса-
ется Шекспира, то, несмотря
на его величие, он мне не бли-
зок. Это как отношение к жен-
щине. Влюбляешься иногда в
некрасивую, а красивая ос-
тавляет тебя равнодушным.

- А почему Шекспир не
ваш?

- У него много крови, наси-
лия, мало лирики...

Поэтому в театре не должен
быть один режиссер. Нас –
трое. Я, Левон Узунян и Роман
Матиашвили. Если худрук не
радуется успеху своего колле-
ги, то он должен просто уйти из
театра. Для меня не имеет
значения, кто именно поста-
вил на нашей сцене талантли-
вый спектакль... Думаю, один
человек вообще не должен
слишком долго руководить те-
атром. Если при этом он ста-
новится заурядным, неинте-
ресным, если повторяется.
Место режиссера – не в каби-
нете, а на сцене, в зале, в кули-
сах, в курилке, во дворе, если
хотите. В три года раз я став-
лю свою кандидатуру на тайное
голосование: доверяет ли мне
коллектив? Ведь с актерами я
подписываю раз в год договор.

Но иногда надо спросить и ак-
теров: а хотят ли они меня? В
театре необходимо равенство.
Если хотя бы семь процентов
коллектива тебя не любит, ты
должен уйти...

– Какими своими спек-
таклями дорожите?

– Теми, в которых актеры
доверяют друг другу на сцене.
Когда актер верит в то, что де-
лает его партнер. Так рожда-
ется настоящее искусство.
Если на сцене все нормально,
в зале это почувствуют.

Спектакль – это ринг. С од-
ной стороны – режиссер, ак-
теры, художник, с другой –
зритель. У зрителя преиму-
ществ нет. Он молчит или...
смеется, аплодирует. А у акте-
ра есть свет, музыка, костю-
мы, декорации. И, главное,
текст. Зритель не может с ним
спорить. И, пользуясь своим
преимуществом, актер дол-
жен сделать так, чтобы зри-
тель поверил ему на все сто
процентов...

Не все актеры могут быть
моими, думать так, как я.

Для меня актер начинается
не на сцене. Он не может быть
в театре поэтичным, а в обыч-
ной жизни – нет. Мне важно,
какой актер человек. Не прав-
да, когда говорят, что в жизни
он может быть одним, а на сце-
не – другим. Просто актер, бу-
дучи в роли, произносит сло-
ва своего персонажа... Актер
не может быть без музыки,
поэзии, не может не говорить
о весне, любви. Он должен
быть писателем, музыкантом,
художником в душе. И сцена
все это проявляет.

– А каким должен быть
режиссер?

- Он должен знать в 25 раз
больше, чем актер. Иначе тот
ему просто не поверит. Если
режиссер чего-то не знает, он
должен... сделать вид, что зна-
ет. Иначе толку не будет.

- Что сейчас репетируе-
те?

- Пьесу Акопа Пароняна
«Дядя Багдасар». Трагикоме-
дию. В ней затронуты очень
актуальные проблемы... О вла-
сти денег.

Интересно: соревнующие-
ся в оригинальности дизайне-
ры представили на редкость
однообразные работы. «Coca-
Cola – это наше ВСЁ!» Вот ка-
ков девиз каждого, с позволе-
ния сказать, художника.

Не имея ничего против сего
неблагородного напитка, хочу
заметить, что научно доказа-
но: в избыточных дозах слад-
кая кока становится ядом, вы-
едающим стенки желудка. Но
в данном случае джаз-фести-
валь спонсировала именно
фирма по выпуску американ-
ского напитка, и мы можем с
чистой совестью до мозга ко-
стей проникнуться идеей: нет
в мире лучше красной шипуч-
ки! Равной по ценности самой
статуе Свободы! Красное,
правда, еще с советских вре-
мен ассоциировалось с агрес-

Э к с по з и ц и я

Джаз, утонувший в кока-коле
Катя ЦИБЕР

Выставка рекламных плакатов традиционного Тби-
лисского джаз-фестиваля проводится в галерее TMS.
Но в компьютерных «шедеврах» наших молодых дизай-
неров вы не обнаружите ни Джейми Роквайя, ни Хер-
би Хенкока, ни Фреда Кока... Зато кока-колу увидите в
самых разных аспектах: и как напиток, и как волны
музыки, и как лучи солнца...

сией. Но, ничего, теперь-то
красное перетекло в милый,
милый джаз...

Десятки имен. Тональность:
красно-черно-белая. Актуаль-
но. В тему. Сандро Гогиашви-
ли, Саломе Кошкадзе, Леван
Кварацхелия, Ирина Мачаид-
зе, Манучар Кортуа, Давид
Хабурзания вполне солидарны
в любви к джазу и коле. От
джаза у них - только контуры
инструментов. Зато от колы –
и иллюминация, и дивное ши-
пение, и ощущение счастья!

У Автандила Шарвашидзе
прямо из горла исполнителя
льются струи коки, наполняя
саксофон. Цветные человечки
веселятся в потоках колы у
Софо Силагадзе. Футляр от
инструмента Наталия Лаза-
рашвили заполнила кубиками
замороженной кока-колы.

Ираклий Кипиани, Люда Рех-
виашвили, Тамара Хоштария,
Каха Чомахидзе и другие по-
просту запустили в свои рабо-
ты пузырьки воздуха, изящ-
ные бутылочки и три словеч-
ка: кока – Тбилиси – джаз!

Выделяются лишь две ра-
боты – Русико Кипиани и Нии

Гватуа. На первом плакате
изображено лето в виде вен-
ка из полевых цветов на голов-
ке юной девушки. Второй пла-
кат слегка интригует. Это –

обшарпанная стена разру-
шенного дома плюс совре-
менная девочка в «джазовом
прикиде» и с саксофоном. Хо-
чешь, думай о прошлом, нос-

тальгируй. Хочешь,
думай о нынешней
разрухе и слушай
джаз.

Но мы-то не из
джаза, господа! Не
красивенькие, не
чистенькие, не оду-
хотворенные. И
элегантности в го-
роде, где напротив
Сионского храма
на «улице иност-
ранцев» простира-
ются помойки в
трущобах, увы,
нет. А красные гру-
зовики с напитком
есть, не отрицаю.
Поэтому, может
быть, и правильно,
что на экспозиции
в TMS джаз утонул
в кока-коле. Рекла-
ма ведь тоже иног-
да говорит о глав-
ном.

Или – проговари-
вается...
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Оригинальный способ зая-
вить о себе миру выбрал ту-
рецкий абитуриент. Она наде-
ется попасть в Книгу рекордов
Гиннесса, ответив неправиль-
но на все 180 вопросов всту-
пительного экзамена в уни-
верситет.

Житель Анкары Сэфа Бояр
умышленно провалил свое по-
ступление в университет,
умудрившись неправильно
ответить абсолютно на все
вопросы. В интервью журна-
листам он заявил, что это
была его одиночная акция про-
теста против чересчур слож-

Турецкий студент установил рекорд
по провалу экзаменов

ной системы государ-
ственных вступительных
экзаменов.

Бояр находился в цент-
ре внимания местных
СМИ, с тех пор как в про-
шлом месяце объявил о
своем намерении устано-
вить этот необычный экза-
менационный рекорд. Сэф
уже учится на инженерно-
строительном факультете
одного из ведущих ВУЗов

Анкары. Тем не менее, молодо-
му человеку, по его собствен-
ному признанию, пришлось
изрядно попотеть перед экза-
менами, так как ему до сих пор
нелегко найти ответы на неко-
торые вопросы. А знать пра-
вильные ответы ему было чрез-
вычайно важно, чтобы не «за-
валить» свою акцию и обяза-
тельно выбрать одни лишь не-
правильные варианты.

«Я уверен в себе. У меня
хорошие шансы получить ре-
зультат с нулевым количе-
ством правильных ответов», –
заявил Бояр, выходя с экзаме-

на, который в прошлые выход-
ные параллельно с ним сдава-
ли 1,5 миллиона юных жите-
лей Турции.

Для турецкой молодежи
единые вступительные экза-
мены становятся кульминаци-
онным моментом нескольких
лет учебы в средней школе и
колледжах. Лишь около чет-
верти из претендентов на выс-
шее образование набирают
необходимые баллы. Зачас-
тую экзамены становятся
причиной глубокой депрес-
сии, и абитуриенты во время
подготовки порой вынуждены
прибегать к медицинской и
психологической помощи.

Экзаменационный день в
Турции становится событием
государственного масштаба.
Власти ограничивают движе-
ние вокруг институтов и запре-
щают водителям использовать
звуковые сигналы. А телевизи-
онные каналы ведут прямую
трансляцию, где по окончании
экзамена эксперты объявляют
правильные ответы. 

Налог на бороду: Петр I
повелел оценивать дворянс-
кие бороды в 60 рублей, пер-
востатейные купеческие - в
100 рублей, рядовые торговые
- в 60 рублей и холопьи – в 30.
Крестьянин у себя в деревне
носил бороду даром, но при
въезде в город, как и при вы-
езде, платил за нее 1 копейку.
Представляем самые ду-
рацкие в истории налоги.

10 место: Еще одно изоб-
ретение Петра - налог на бани.
По указу 1704 г думные люди и
первостатейные купцы долж-
ны были платить с домашних
бань по 3 рубля, простые дво-
ряне, купцы и всякие разно-
чинцы - по 1 рублю, крестьяне
- по 15 копеек. Или плати – или
не мойся.

9 место: Римский импера-
тор Веспасиан, который пра-
вил в 70-х годах нашей эры,
ввел налог на туалеты. Имен-
но с того времени существует
выражение «Деньги не пах-
нут». Когда сын Веспасиана
упрекнул отца в том, что он
ввел налог на общественные
уборные, Веспасиан поднес к
его носу деньги, поступившие
по этому налогу. Увы для рим-
лян - они не смогли отказать
себе в удовольствии пользо-
ваться шикарными мрамор-
ными туалетами, поскольку
туда, как и в знаменитые тер-
мы, ходили не только по пря-

10 самых идиотских налогов
мой надобности, но и ради
встреч и бесед.

8 место: В Бюртемберге в
18 веке брали налог на воро-
бьев. С хозяина каждого дома
требовали уничтожить дюжи-
ну воробьев, за что он получал
6 крейцеров. Если же кто был
не состоянии учинять наси-
лие, с него брали налог в раз-
мере 12 крейцеров. Для того
чтобы уклонится от уплаты от
этого налога, жители покупа-
ли нужное количество дохлых
воробьев у подпольного тор-
говца, который доставал их на
городской свалке.

7 место: Налог «на мир»,
который до сих пор удержива-
ют в Гвинейской Республике.
Каждый год без войны там оце-
нивают в 700 бельгийских
франков.

6 место: Самый извест-
ный налог в СССР - это налог
на бездетность. Он был вве-
ден в 1941 г. с целью мобили-
зации дополнительных
средств для оказания помощи
многодетным матерям. Этот
налог не имеет аналогов в ис-
тории и удерживался только в
СССР и Монголии.

5 место: Самый большой
налог - 4000 (четыре тысячи)!
Именно таким налогом обла-
галась британцами в Индии
соль.

4 место: В Армении в кон-
це XX века был введен налог
на пыль. Чтобы избавиться от
излишков пыли во дворах,
министерство экономики по-
становило: «Население долж-
но оплачивать расходы по уда-
лению пыли из расчета 2 дра-
ма за 1 квадратный метр».

3 место: Налог на тень. Он
взимается в Венеции с 1993
года. Под налог попали наве-
сы и зонтики, которые принад-
лежат магазинам и кафе, тень
от которых падает на комму-
нальную собственность – зем-
лю. Кстати, еще в Византии
платили «налог на воздух»,
размер которого зависел от
размера здания.

2 место: Налог на секс. В
Бельгии им облагаются вла-
дельцы витрин, в которых сто-
ят проститутки в квартале
«красных фонарей». Налог
приносит бюджету порядка 4
миллиона франков.

1 место: «Гипсовый на-
лог». Его платят в Австрии
горнолыжники при каждом
спуске с горы. Полученные
средства передаются авст-
рийским клиникам. Соглас-
но статистике, в Австрийс-
ких Альпах ежегодно получа-
ют травмы около 150 тыс.
лыжников, и на их лечение
тратится примерно один
миллиард шиллингов в год.

Козел, являющийся талис-
маном и символом первого
батальона Королевского уэль-
ского фузилерного (стрелково-
го) полка, не с лучшей сторо-
ны проявил себя на параде в
честь дня рождения королевы
Елизаветы II. В результате за
свое неподобающее поведе-
ние он был понижен в звании.

6-летний козел по кличке
Билли, по традиции, берущей
свое начало в 1746 году, когда
был основан полк, должен был
возглавлять праздничное про-
хождение воинского подраз-
деления маршем. Неизвест-
но, что взбрело в голову жи-
вотному, однако в определен-
ный момент Билли начал кру-
титься из стороны в сторону,
причем так, что ответствен-

Британского козла понизили в звании

ный за него 22-летний Дэй Дэ-
вис не смог его удержать. Но
этим активность козла не ог-
раничилась - чуть позже он
«наподдал» чуть пониже спи-
ны барабанщику.

В итоге козел расстроил
весь торжественный марш.
Командование полка решило
не оставлять столь вопиющее
дисциплинарное нарушение

без последствий и разжалова-
ло животное из младшего кап-
рала в стрелки (соответству-
ет званию рядового в регуляр-
ных частях). Основным след-
ствием этого решения будет
то, что теперь солдаты уже не
будут отдавать честь козлу-
талисману как старшему по
званию.

Стоит отметить, что всего
на содержании британской
армии находится 11 живот-
ных, включая хорька, индийс-
кого оленя и барана. Однако на
военные действия их, как пра-
вило, не берут. В прошлом
месяце парламентарии обна-
родовали сведения, согласно
которым содержание этих жи-
вотных ежегодно обходится
армии в 55 тысяч долларов.

По сообщению ряда инфор-
мационных агентств, на кон-
ференции в Японии произо-
шел взрыв ноутбука произ-
водства компании Dell.

Как говорят свидетели про-
исшествия, устройство спон-
танно воспламенилось без
видимой на то причины. Вслед
за этим, пока организаторы
искали огнетушитель, в тече-
ние нескольких минут из но-
утбука Dell раздалось еще не-

На конференции взорвался
ноутбук Dell

сколько взрывов, приведших
к увеличению пламени.  

Других деталей происше-
ствия не сообщается, как не
известна и конкретная модель
ноутбука, вызвавшего пожар.

Напомним, что подобные
случаи периодически имеют
место в устройствах различ-
ных компаний. К примеру, в
2003 году тридцатитрехлетняя
голландка получила легкие
ожоги лица из-за того, что ее
мобильный телефон Nokia
внезапно загорелся. Произво-
дители трубки заявили, что
вина лежит на сторонних про-
изводителях батарей для те-
лефонов.  

А совсем недавно, в апреле
2006 года компания Hewlett-
Packard была вынуждена ото-
звать около 15 тысяч батарей
для ноутбуков по причине пе-
регрева.

Житель Калифор-
нии зарезал ножом
мужчину, переодетого
в женщину, когда, выяс-
нилась настоящая по-
ловая принадлежность
п р и г л я н у в ш е й с я
«дамы».

За непредумышлен-
ное убийство Марти-
нез проведет четыре
года в тюрьме, причем
это минимальный
срок за подобное пре-
ступление, потому что
адвокату удалось дока-
зать, что его подза-
щитный действовал в
состоянии аффекта.

Дело в том, что, как выяс-
нилось в ходе судмедэкспер-
тизы, обвиняемый попал под
действие т.н. «гей-паники»,
которая охватывает гетеро-
сексуальных мужчин, внезап-
но узнавших, что женщина на
самом деле транссексуал.

«Я думаю, что большинство
мужчин, собирающихся завя-
зать с кем-то отношения, кого
они считают принадлежащим
к противоположенному полу,
охватит подобная паника. И
тогда в голове у мужчины мо-
жет случиться все, что угодно»,

«Дама» за обман
поплатилась жизнью

- сказал адвокат Мартинеза.
Но столь легкий приговор

возмутил гей-лесбийских ак-
тивистов: «Если я украду у вас
деньги, то проведу в тюрьме
больше времени, чем этот
человек, который ударил но-
жом погибшего 20 раз», - ска-
зала Шарлота Дженкс из мес-
тного общества по защите
прав сексуальных мень-
шинств.

В ее словах есть доля прав-
ды, потому что судья мог дать
Мартинезу до 11 лет заключе-
ния в тюрьме, плюс еще один
год за использования ножа.  

В США назван новый обла-
датель звания самой уродли-
вой собаки в мире. В городе
Петалума в штате Калифор-
ния данной «чести» удостои-
лась китайская хохлатая соба-
ка из Аризоны по кличке
Арчи.

Мнения 300 тыс. человек,
проголосовавших на сайте
конкурса за приглянувшихся
им кандидатов, похоже, не по-
влияло на решение судей, ко-
торые объявили победителем
Арчи. Между тем среди голо-
совавших в интернете главны-
ми фаворитами были собаки
по кличке Rascal (25066 голо-
сов), Munchkin (31234 голосов)
и Victoria (49814 голосов). Арчи

Этот «омерзительный» Арчи
получил лишь 210 голосов.

Быть может, сыграла роль
хозяйка собаки - Хизер
Пиплс, из штата Аризона.
Она во время показа носила
Арчи у себя на плече так, что-
бы все могли видеть его глав-
ный козырь - омерзительное
подбрюшье.

Победитель получил два
приза и денежное вознаг-
раждение в 1000 долларов.

По словам Пиплс, впервые она
встретила Арчи в приюте для
животных, где она работала.
Однажды она взяла собаку к
себе домой, полагая, что это
будет лишь на время. Однако,
говорит она, ее муж, когда уви-
дел Арчи, влюбился в него с
первого взгляда. Приют зап-
латил ей 10 долларов за то,
чтобы она оставила собаку
себе.

В этом году за титул боро-
лись 18 собак, а само мероп-
риятие освещали более 30
различных СМИ. Победитель,
также как большинство учас-
тников является представите-
лем породы «китайская хохла-
тая собака»:
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По горизонтали: 1. Высокая обувь, охватыва-
ющая голень. 6. Правый приток Оби. 9. Голландс-
кий живописец, автор картины «Даная». 11. И джу-
гара, и дурра, и гаолян. 12. Совершенное воплоще-
ние чего-нибудь. 13. Служебное помещение на суд-
не. 14. Острое инфекционное заболевание. 16. Ле-
вый приток Камы. 20. Бурятский хороводный танец.
22. Специальность врача. 23. Роман Максима Горь-
кого. 24. Русский генерал, участник войны 1812 года.
25. Дисплей. 27. Персонаж произведения Михаила
Лермонтова «Герой нашего времени». 28. Крайняя
степень некультурности. 29. Балет Игоря Стравинс-
кого. 32. Одноместная спортивная лодка с подвес-
ным двигателем. 34. Карточная игра. 37. Полуобе-
зьяна. 39. Пища. 40. Начало реки. 41. Боевой ко-
рабль. 42. Город в Московской области. 43. Драго-
ценный камень.

По вертикали: 1. Хвойное дерево. 2. Брус на полу
в нижней части дверного проема. 3. Пристань на реке
Неман. 4. Крупный морской рак. 5. Приток Волги. 6. В
Византии и на Руси: лицо, построившее на свои сред-
ства православный храм. 7. Дикое животное. 8. На-
звание, даваемое в мусульманских странах ученым
богословам, учителям. 10. Боязливость, опасливость.
15. Живущий на чужие средства. 17. Вид спорта. 18.
Животный воск, основа кремов и мазей. 19. Роман
Анри Барбюса. 21. Персонаж одной из трагедий Шек-
спира. 23. Отличительный знак на предмете, вещи.
26. Мужское имя. 30. Злая волшебница в сказках, на-
родных поверьях. 31. Оперетта Имре Кальмана. 32.
Живущий в ближайшей квартире, доме человек. 33.
Потеря, убыток, урон. 35. Город в Приморском крае.
36. Наставление. 37. Город в Австрии. 38. Млекопита-
ющее семейства кошачьих.

По данным опроса ис-
следовательского холдин-
га ROMIR Monitoring, из
1412 активных интернет-
пользователей у 76% ос-
новная рабочая деятель-
ность связана с компью-
тером, и 90% из них при-
знались в использовании
служебного компьютера
и Интернета в своих це-
лях. Они устраивают себе
паузы и отдых от работы
без отрыва от рабочего
компьютера и одновре-
менно развиваются ин-
теллектуально: читают
новости в Интернете,
80% занимаются в сети
поиском информации,
не связанной с работой,
60% плотно общаются с
друзьями через ICQ, чи-
тают книги и материалы,
не связанные с работой,
в электронных библиоте-
ках или на информацион-
ных порталах, причем
57% еще и скачивают их.
Каждый второй респон-
дент (всего 55%) следит
за новостями, читая ин-
тернет-версии газет и
журналов.

Чем занимаются трудяги контор в рабочее время

Статистика позволила
выявить ряд заниматель-
ных закономерностей.
Например, что сайты
знакомств чаще посеща-
ют люди со средним за-
работком, значит, иска-
тельницам олигархов
там делать нечего. Вре-
мя, проводимое в сети
по нерабочим делам,
обогащает интеллекту-
ально и информационно.
Рабочую сеть эксплуати-
руют по своему усмотре-
нию не только отъявлен-
ные бездельники, но и
те, у кого просто есть по-
требность утолить ин-

формационный го-
лод или жажду об-
щения. Интернет не
знает половой диф-
ф е р е н ц и а ц и и :
мужчины и женщи-
ны примерно в рав-
ной степени прояв-
ляют любовь к од-
ним и тем же видам
развлечений. Толь-
ко молодежь пред-
почитает коммуни-
кационные проекты
вроде «аськи», а

90% тех, что постарше, -
новостные сайты.

Абсолютное большин-
ство уверяют, что зло-
употребляют рабочим
Интернетом не более 30
минут в день. Значит,
ощутимого ущерба бюд-
жету конторы не наносят,
однако работодатели и
системные администра-
торы чинят различные
препоны: 19% респон-
дентов рассказали об ог-
раничении интернет-
трафика, в 18% компа-
ний введены ограниче-
ния на доступ к некото-
рым сайтам или видам

сайтов. Еще 18% опро-
шенных говорили, что
руководство компании
выступает категоричес-
ки против использова-
ния Интернета в личных
целях, 14% пожалова-
лись на скрытое админи-
стрирование рабочих
компьютеров. Это в зна-
чительной мере ограни-
чивает возможность по-
ходов на сайты зна-
комств и различные раз-
влекательные сайты. И,
наконец, 6% респонден-
тов сказали, что их рабо-
чие компьютеры либо
вообще не подключены к
сети, либо Интернет «тор-
мозит» так, что эффек-
тивно поразвлечься по
сети не удается при всем
желании. Если бы не эти
санкции, 38% офисных
работников эксплуатиро-
вали бы служебный Ин-
тернет в личных целях го-
раздо плотнее. Правиль-
но боссы волнуются: по
данным опроса, львиная
доля (порядка 20%) рес-
пондентов ищет в сети
другую работу.

Как известно, человек –
создание наглое. Когда он
предоставлен самому
себе, рассчитывать на бла-
городство и честность
можно в угнетающе ма-
лом количестве случаев:
такова уж наша природа.
Но бороться с этим мож-
но, причем довольно про-
стыми средствами, ведь
все люди, в сущности –
это большие дети, за ко-
торыми в буквальном
смысле нужен глаз да глаз.
Неусыпный контроль чу-
жого взгляда способен за-
ставить представителей
рода человеческого вести
себя гораздо лучше.

Ни для кого не секрет,
что участники реалити-
шоу, например, ведут себя
совсем иначе, нежели в
своей «незастекленной»
жизни. Наверняка многие
поклонники телепередач
подобного сорта были бы
весьма удивлены, узрев
своих любимцев во всей
красе в обыденной дей-
ствительности. Понятное
дело, когда знаешь, что за
тобой постоянно наблю-
дают зрачки многочислен-
ных камер, деваться неку-
да – начинаешь изобра-
жать из себя нечто луч-
шее, чем ты есть на самом
деле.

Несмотря на то что
между телеэкраном и на-
шей жизнью лежит непре-
одолимая пропасть, черты
сходства все же имеются.
И одна из них лежит как
раз в области «слежки».
Оказывается, наблюдение
или даже его иллюзия
способны заставить чело-
века контролировать свое
поведение и отказаться от
некоторых неблаговид-
ных поступков. Экспери-
менты показали, что если
на автоматы по продаже
питья, в которых теорети-
чески можно уклониться
от оплаты, наклеить изоб-
ражение пары глаз, то во

Слава короля поп-музы-
ки Майкла Джексона в
последние годы сильно
померкла. Череда сканда-
лов, связанных с обвине-
ниями в педофилии, и про-
блемы с наркотиками да-
леко не самым лучшим об-
разом сказалась на репута-
ции певца и на его финан-
совом положении. Дело
дошло до того, что над му-
зыкантом нависла угроза
потери его любимого ран-
чо Neverland, которое ког-
да-то прославилось на
весь мир своим экзотичес-
ким зверинцем и парком
развлечений.

Однако не случайно в
свое время Джексон стал
самым успешным музы-
кантом современности:
упорства и работоспособ-
ности ему не занимать. От-
дохнув в Бахрейне от фи-
нансовых неурядиц и на-
зойливого внимания папа-
рацци, музыкант настроен
весьма решительно и на-
мерен вернуться на миро-
вую поп-сцену. Сделать
это Джексон собирается
уже в самые ближайшие
месяцы.

Правда, сам певец пока
отказывается появляться
перед журналистами, а все
громкие заявления делает
за него его многолетняя
помощница и пресс-секре-
тарь Рэймон Бэйн. По ее
словам, сейчас Джексон с
головой погрузился в рабо-
ту: он целыми днями рас-
сматривает многочислен-
ные предложения об орга-

Вездесущий взгляд
заставит нас быть честными

многих покупателях про-
буждается честность,
даже если до этого она
мирно спала спокойным
сном. Решающую роль
именно «глазного» стиму-
лятора честности доказал
следующий эксперимент:
вышеуказанное изобра-
жение заменили на невы-
разительные цветочки, и
некоторые люди резко пе-
рестали вносить поло-
женную плату.

Сравнение на примере
автомата с напитками вы-
дало ошеломивший ис-
следователей результат -
под наблюдением при-
стального взгляда сбор
денег улучшился в 2,76
раза. Специалист по пове-
денческим особенностям
человека доктор Мелисса
Бэйтсон предполагает, что
таким образом выражает-
ся одна из особенностей
человеческого мозга:
«Для нас очень важно
знать, видит ли нас кто-
нибудь». Каким бы цинич-
ным скептиком ни был тот
или иной представитель
славного вида homo
sapiens, его психика не-
умолимо реагирует на
взгляд со стороны, даже
если тот – всего лишь
изображение.

Проведенное исследо-
вание полностью под-
тверждает эту гипотезу,
ведь показатели челове-
ческой честности повыси-
лись, даже когда на поку-
пателей напитков смотре-
ла черно-белая фотогра-
фия глаз. Теперь ученые
предполагают внедрять
свое открытие в повсед-
невный обиход. Оно, как
думают психологи, позво-
лит достаточно нехитрым
способом снизить уро-
вень антиобщественного
поведения, особенно в тех
случаях, когда люди вста-
ют перед выбором, как
себя вести – хорошо или
плохо.

Король поп-музыки хочет
вернуть свою корону

низации гастролей и со-
ставляет расписание сво-
его будущего турне. В этой
работе музыканту помога-
ет команда специально на-
нятых недавно концертных
менеджеров.

Однако, несмотря на
организационные заботы,
музыкант не забывает и о
творчестве: в будущем
году Джексон намерен вы-
пустить новый альбом.
Кроме того, в скором вре-
мени он планирует очеред-
ной переезд - певец соби-
рается покинуть гостепри-
имный Бахрейн и пере-
браться в Европу, чтобы, по
словам пресс-секретаря,
«быть ближе к влиятель-
ным в музыкальной индус-
трии фигурам».

Помощница музыканта
сообщила еще одну под-
робность жизни Джексона,
она рассказала, что в ми-
нувший вторник, 27 июня,
он летал в Ирландию. Един-
ственное пояснение, кото-
рое дала пресс-секретарь
этому событию, - «поездка
была связана с личными
делами музыканта».

Несмотря на затворни-
ческий образ жизни, Джек-
сон постепенно готовит
публику к своему предсто-
ящему возвращению: ме-
сяц назад он после долгого
перерыва появился на сце-
не во время церемонии
вручения музыкальных на-
град японского MTV в Токио,
где его наградили специаль-
ным призом в номинации
«Легенда поп-музыки».
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ЧЕМПИОНАТ
МИРА

1/8 финала

ИСПАНИЯ – ФРАНЦИЯ 1:3
П о с л е д н и м

четвертьфинали-
стом чемпионата
мира стала сбор-
ная Франции,
одержавшая воле-
вую победу над
испанцами, кото-
рые в очередной
раз подтвердили
статус команды,
не умеющей иг-
рать в плей-офф.

Голы: Вилья,
28-пен - Рибери,
41; Вьейра, 83;
Зидан, 90+2

Испания: Ка-
сильяс, Перния,
Пуйоль, Серхио
Рамос, Пабло,
Хаби (Сенна, 72),
Хаби Алонсо, Фаб-
регас, Рауль (Луис
Гарсия, 54), Вилья
(Хоакин, 54), Тор-
рес

Франция: Бар-
тез, Абидаль, Гал-
лас, Тюрам, Сань-
оль, Вьейра, Маке-
леле, Малуда (Гову,
74), Зидан, Рибе-
ри, Анри (Вильтор,
88)

Предупрежде-
ния: Пуйоль, 82 -
Вьейра, 68; Рибе-
ри, 87; Зидан,
90+1

Судья: Розетти (Италия)
Удары (в створ ворот) - 7 (2) - 9 (5). Фолы - 29-23. Угловые - 8-5. Офсайды - 2-8. Владение

мячом - 61:39
Ганновер. «Ганноверштадион». 39000 зрителей

БОМБАРДИРЫ
Мирослав КЛОЗЕ (Германия) 4
Фернандо ТОРРЕС (Испания) 3
Максимилиано РОДРИГЕС (Аргентина) 3
Эрнан КРЕСПО (Аргентина) 3
Лукас ПОДОЛЬСКИ (Германия) 3
РОНАЛДО (Бразилия) 3
Давид ВИЛЬЯ (Испания) 3

СИМВОЛИЧЕСКАЯ
СБОРНАЯ

Версия EUROSPORT
Рейтинг игрока (РИ) – объективный количе-

ственный показатель выступления конкретно-
го футболиста в течение матча.

Для каждого амплуа учитываются соответ-
ствующие действия игрока на поле. Так, гол-
кипер в идеале должен отражать каждый удар.
Поэтому пропущенный гол, даже если он про-
пущен не по вине голкипера, уменьшает его
рейтинг. Точно так же пропущенный гол нега-
тивно сказывается на рейтинге защитников.
Напротив, перехват или выигранное едино-
борство увеличивает их рейтинг. Разумеется,
гол и пас котируются по-разному, с особым
«показателем важности».

На основании этих действий выводится
рейтинг игрока, который лежит в числовом
промежутке от 0 до 10. Если рейтинг игрока
равен 6, значит, он играет удовлетворитель-
но, 2 – плохо, 9-10 – великолепно.

Вратарь:
Джанлуиджи БУФФОН (Италия)

- 6,9 (четыре матча)
Защитники:

Филипп ЛАМ (Германия)
– 8,0 (четыре матча)

Фабио КАННАВАРО (Италия)
– 7,7 (четыре матча)

ГЕРМАНИЯ – АРГЕНТИНА 30 июня, 19.00
ИТАЛИЯ – УКРАИНА 30 июня, 19.00

В четвертьфиналах встречаются:
АНГЛИЯ – ПОРТУГАЛИЯ 1 июля, 23.00
ФРАНЦИЯ – БРАЗИЛИЯ 1 июля, 23.00

Эрик АБИДАЛЬ (Франция)
– 7,0 (три матча)

Вилли САНЬОЛЬ (Франция)
– 6,8 (четыре матча)

Полузащитники:
Францеск ФАБРЕГАС (Испания)

– 7,7 (три матча)
Санчес ХОАКИН (Испания)

– 7,3 (три матча)
Рибейро МАНИШЕ (Португалия)

– 7,3 (три матча)
Жозе ЗЕ РОБЕРТО (Бразилия)

– 7,2 (три матча)
Нападающие:

Мирослав КЛОЗЕ (Германия)
– 7,4 (четыре матча)

Карлос ТЕНОРИО (Эквадор)
– 6,9 (четыре матча)

РЕЙТИНГ ИГРОКОВ
Версия EUROSPORT

1. Филипп ЛАМ (Германия) – 8,0
2-3. Фабио КАННАВАРО (Италия) – 7,7
2-3. Францеск ФАБРЕГАС (Исп.) – 7,7
4. Мирослав КЛОЗЕ (Германия) – 7,4
5-6. Санчес ХОАКИН (Испания) – 7,3
5-6. Рибейро МАНИШЕ (Порт.) – 7,3
7-8. Жозе ЗЕ РОБЕРТО (Браз.) – 7,2
7-8. Торстен ФРИНГС (Германия) – 7,2

РЕЙТИНГ СБОРНЫХ
Версия EUROSPORT

1. ГЕРМАНИЯ - 6,7
2. БРАЗИЛИЯ - 6,5
3-5. АРГЕНТИНА - 6,4
3-5. ИСПАНИЯ - 6,4
3-5. ИТАЛИЯ - 6,4
6. ФРАНЦИЯ - 6,3
7. АНГЛИЯ - 6,2
8. ПОРТУГАЛИЯ - 6,1

Новости
Судьи назначены

ФИФА опубликовала в среду список главных арбит-
ров на матчи 1/4 финала чемпионата мира, сообщает
BBC.

Германия – Аргентина: Любош Михел (Словакия);
Италия – Украина: Франк де Блекере (Бельгия);
Англия – Португалия: Орасио Элисондо (Аргентина);
Бразилия – Франция: Луис Медина Канталехо (Испания).
Также матчи чемпионата мира продолжат обслуживать сле-

дующие арбитры: Тору Камикава (Япония), Коффи Коджия (Бе-
нин), Бенито Арчундия (Мексика), Хорхе Ларрионда (Уругвай),
Марк Шилд (Австралия), Массимо Бузакка (Швейцария), Мар-
кус Мерк (Германия), Роберто Розетти (Италия).

Доменек защитил негров от ле Пена
Главный тренер сборной Франции Раймон Доменек

защитил своих игроков от нападок политика Жана-
Мари ле Пена, заявившего, что в команде перебор не-
гров, а также посоветовавшего выгнать из сборной
Фабьена Бартеза за то, что он не поет гимн, передает
AFP.

«Ему следует посмотреть на другие команды. Мы - одна из
самых поющих команд, - заявил Доменек. - Он должен прекра-
тить эти разговоры. Испанцы не поют, аргентинцы не поют.
Игроки горды тем, что они - французы».

Якинта не сыграет с Украиной
Нападающий сборной Италии Винченцо Якинта не

примет участия в пятничной встрече с украинцами из-
за поврежденного на тренировке бедра.

Форвард «Удинезе», отличившийся в стартовом поединке
«скуадры адзурры» против Ганы, тренируется по индивидуаль-
ной программе. Перед матчем со сборной Украины Якинта
пройдет еще один медосмотр, сообщает официальный сайт
УЕФА.

Блохину нравится футбол своей сборной
Главный тренер сборной Украины Олег Блохин зая-

вил, что его команда не боится играть с Италией в 1/4
финала чемпионата мира, сообщает Reuters.

«Мы не боимся играть против Италии. Мы будем играть сво-
бодно и хотим победить, - заявил Блохин. - Итальянцы сейчас
находятся под давлением, потому что они фавориты, а мы уже
достигли того, чего хотели. Мы уже вошли в историю. Люди
говорят, что мы играем практично и незрелищно... Мне нра-
вится футбол, в который мы играем - мы в четвертьфинале».

Кстати, игроки сборной Украины получат дополнительный
бонус в размере восемь миллионов долларов за выход в чет-
вертьфинал. «Вы думаете, игроки должны играть только за «спа-
сибо»? – сказал тренер. – За хорошую работу нужно получать
хорошие деньги. А вот если футболисты играют плохо, они не
получали бы ни копейки». При этом Блохин сказал, что глав-
ным стимулом для игроков были не деньги, а честь страны.
«Они играют за честь страны. Для них главное это, а потом уже
все остальное».

Савиола считает шансы
Нападающий сборной Аргентины Хавьер Савьола

оценил шансы своей команды на победу в матче 1/4
финала чемпионата мира против Германии в 60 про-
центов, пишет L’Equipe.

«Я оцениваю наши шансы на победу в 60 процентов. Но для
этого нам надо навязать им наш футбол, – заявил Савиола. –
Наше лучшее оружие – атака, но мы не должны забывать об
обороне».

Лусио сыграет с Францией,
Кака и Эмерсон под вопросом

В среду полузащитники сборной Бразилии Кака и
Эмерсон пропустили тренировку своей команды. Как
сообщает Reuters, у обоих игроков возникли боли в
области правого колена.

Врач команды Хосе Луис Ранко заявил, что пока неизвестно,
смогут ли футболисты, получившие повреждения в матче 1/8
финала против Ганы, выйти на игру против сборной Франции.
«У них повреждены связки. Травмы вызваны тем, что игроки не
слишком удачно ударили по мячу, – сказал врач. – Если бы
матч был завтра, то Кака и Эмерсон точно бы не смогли сыг-
рать». Также сообщается, что Робинью занимался по особой
программе под присмотром физиотерапевтов, а защитник
Лусио, у которого было подозрение на травму бедра, сможет
сыграть в следующем матче.

Арагонес уходит
Главный тренер сборной Испании Луис Арагонес за-

явил, что, скорее всего, покинет свой пост. Как сооб-
щает Reuters, об этом наставник заявил в среду после
прилета в Мадрид.

«Я говорил ранее, что если мы не доберемся до полуфина-
ла, то я уйду в отставку. На сегодняшний день я пока своего
мнения не изменил. Я собираюсь продолжить заниматься тре-
нерской деятельностью, но пока не решил где именно. Еще не
пришло время об этом говорить», – заявил Арагонес.
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Тбилиси ждет гостей
Седьмого февраля 2007 года сборная Грузии в Тби-

лиси встретится в товарищеском матче с командой
Турции. В этот же день состоится матч молодежных
национальных команд.

Отметим, что к тому времени сборная Турции уже проведет
три матча в рамках отборочного цикла ЕВРО-2008с Мальтой,
Венгрией и Молдовой. В свою очередь, грузины сыграют про-
тив Франции, Украины и Италии.

Кроме того, 15 ноября 2006 года в столицу Грузии прибудет
двукратный чемпион мира сборная Уругвая, а в октябре Кав-
каз посетит национальная команда Германии.

ФК «ХАРЬКОВ» Украина - «ВИТ-ДЖОРДЖИЯ» 3 : 3
ЛЕОБЕН Австрия – ДИНАМО Тбилиси 4:3
Следующий – правда, уже не товарищеский – матч «Дина-

мо» проведет  первого июля. В первом поединке второго раун-
да Кубка Интертото столичные футболисты сыграют с «Ридом».
Второго, третьего и четвертого июля состоятся товарищеские
матчи с «Фонсдорфом», «Верндорфом» и «Кертеном» соот-
ветственно.

Ра зд ел

Последний час ФАСЧ

Все 24 делегата
Футбольной ассо-
циации Сербии
(ФАС) и 13 делега-
тов Футбольной ас-
социации Черного-
рии (ФАЧ) отдали
голоса за роспуск
ФАСЧ. Официаль-
ной правопреемни-
цей ФАСЧ станет
ФАС. В свою оче-
редь ФАЧ ждет раз-
решения подать до-
кументы о вступле-
нии в УЕФА и ФИФА. Для это-
го ООН должна ратифициро-
вать результаты референдума
о независимости Черногории,
прошедшего 21 мая.

Предшественник ФАСЧ -
Футбольная ассоциация Юго-
славии - была основана 19 ап-
реля 1919 года. Распад ФАСЧ
означает окончательный рас-
пад Югославии. Все осталь-
ные бывшие союзные респуб-
лики уже имеют собственные
национальные футбольные
ассоциации.

«Я рад, что мы решили все,
как профессионалы, - сказал
последний президент ФАСЧ
Томислав Караджич. - Мы
вместе добивались успеха и
терпели неудачи. Возможно,
на чемпионате мира в Герма-
нии мы могли сыграть чуть
удачнее. Обеим сторонам я
желаю всего самого лучшего
и ус пехов в будущем. Мы со-
храним близкие и теплые от-
ношения».

Первым президентом ФАС
стал бывший полузащитник, а
ныне президент клуба «Белг-
рад» Звездан Тержич. Главой

Спортивный директор
«Ювентуса» Джанлука Пессот-
то находится между жизнью и
смертью, об этом заявил в
четверг журналистам заведу-
ющий реанимационным отде-
лением туринского госпиталя

На заседании в Белграде Футбольная ассоциация
Сербии и Черногории (ФАСЧ) приняла решение о раз-
делении на две организации, представляющие два су-
веренных государства - Черногорию и Сербию.

ФАЧ назначен ле-
гендарный Деян
Савичевич, кото-
рый за свою карь-
еру успел поиг-
рать за «Будуч-
ность», «Црвену
Звезду», «Милан»
и венский «Ра-
пид». Мандат пре-
зидентов дей-
ствителен до 2009
года.

На заседание
были приглаше-

ны представители УЕФА,
включая вице-президента
Пер-Равна Омдаля, главу про-
граммы УЕФА по лицензиро-
ванию клубов Марселя Бенца
и главу отдела национальных
ассоциаций Якоба Эреля.
Завтра они отправятся в сто-
лицу Черногории, чтобы обсу-
дить вопросы, связанные с
созданием новой националь-
ной ассоциации. Одиннадца-
того июля на заседании ис-
полкома УЕФА в Берлине они
расскажут об итогах этой по-
ездки.

 «Мы очень рады, ибо убе-
дились в дружелюбии и вы-
соком профессионализме, -
сказал Омдаль. - Сербия и
Черногория подарили евро-
пейскому и мировому футбо-
лу столько великолепных
футболистов, что я не со-
мневаюсь в будущих успехах
обеих наций. Если на пути в
европейскую футбольную
семью им - особенно Черно-
гории - потребуется поддер-
жка, они могут рассчитывать
на УЕФА. Мы готовы по-
мочь».

Тра гед и я

Состояние Пессотто
оценивается как очень плохое

«Молинетте». «Мы сей-
час не можем с опреде-
ленностью сказать, вы-
живет он или нет, даже
если вчера и сегодня,
после двух операций,
ухудшений его состоя-
ния не было», - сказал
медик.

Напомним, что во
вторник бывший футбо-
лист и нынешний менед-
жер итальянского клуба
упал с крыши клубного

офиса и был доставлен в тя-
желом состоянии в больницу
города Турина. Итальянские
криминалисты высказывают
предположение, что Джанлука
Пессотто пытался покончить
жизнь самоубийством.

Тен нис

Грузинский теннисист Ираклий Лабадзе в первом
круге Уимблдонского турнира выиграл у спортсмена
из Австрии Александра Пейя и вышел во второй круг
- 6:4, 4:6, 5:7, 6:3, 6:1. Вчера он играл с аргентинцем Гас-
тоном Гаудио, «посеянным» под 16-м номером.

Лабадзе выиграл в Уимблдоне шестой матч. Три  - в
ходе квалификационного турнира. Еще два - в паре с
сербом Душаном Вемичем. В первом круге они сыг-
рают против испанской пары - Альберто Мартин/Ру-
бен Рамирес-Идальго.

Возвращение Лабадзе
Уимбулдон Турнир серии «Большого
шлема». Лондон (Великобритания),
10.378.710 фунтов стерлингов.
Открытые корты, трава.

Мужчины
ПЕРВЫЙ КРУГ

Багдатис (Кипр, 18) - Маккин (Великобритания) 6:4, 6:7, 6:7, 7:5, 6:2
Фалья (Колумбия) - Давыденко (Россия, 9) 2:6, 7:6, 7:6, 6:3
Хьюитт (Австралия, 6) - Воландри (Италия) 6:1, 6:1, 6:3
Роддик (США, 3) - Типсаревич (Сербия) 6:7, 6:4, 7:7, 6:2
Гаудио (Аргентина, 16) - Форель (Франция) 7:5, 3:6, 6:2, 6:4
Феррер (Испания, 23) - Стадлер (Германия) 6:1, 6:4, 6:4
Ниеминен (Финляндия, 22) - Даниэл (Бразилия) 6:2, 6:4, 7:5
Ли (Южная Корея) - Саретта (Бразилия) 7:6, 6:3, 7:5
Беннето (Франция) - Фау (Германия) 5:7, 6:4, 6:2, 7:6
Гимелстоб (США) - Рохус (Бельгия) 6:3, 6:4, 6:4
Павел (Румыния) - Гранольес-Пуйоль (Испания) 7:6, 6:4, 6:4
Майер (Германия) - Вик (Чехия) 6:3, 6:3, 6:3
Ли (Великобритания) - Норман (Дания) 6:2, 7:6, 7:6
Мартин (Испания) - Ди Мауро (Италия) 6:3, 6:4, 6:1
Любичич (Хорватия, 5) - Лопес (Испания) 6:3, 6:4, 5:7, 3:6, 11:9
Фиш (США) - Гинепри (США, 17) 6:3, 6:2, 6:4
Зиб (Чехия) - Монтаньес (Испания) 6:3, 6:4, 7:6
Гарсия-Лопес (Испания) - Минар (Чехия) 7:6, 4:6, 7:6, 6:2
Турсунов (Россия, 27) - Удомчок (Таиланд) 6:1, 6:4, 6:2
Грожан (Франция, 15) - Симон (Франция) 6:4, 6:2, 6:4
Гемерден (Голландия) - Гудал (Великобритания) 6:4, 7:5, 7:5

ВТОРОЙ КРУГ
Федерер (Швейцария, 1) - Хенмэн (Великобритания) 6:4, 6:0, 6:2
Налбандян (Аргентина, 4) - Клеман (Франция) 6:4, 6:4, 6:3
Блэйк (США, 8) - Ван (Тайвань) 6:4, 6:2, 4:6, 6:2
Анчич (Хорватия, 7) - Сангинетти (Италия) 6:4, 6:2, 6:1
Маху (Франция) - Влиеген (Бельгия, 30) 6:4, 6:4, 6:3
Вавринка (Швейцария) - Кальери (Аргентина) 7:6, 7:5, 6:3
Штепанек (Чехия) - Малисс (Бельгия) 6:3, 6:7, 7:5, 6:1
Хаас (Германия, 19) - Блумфилд (Великобритания) 6:3, 6:4, 7:6
Ферреро (Испания, 24) - Каранусич (Хорватия) 6:3, 7:6, 6:3
Южный (Россия) - Куницын (Россия) 6:3, 6:1, 3:0, отказ
Мирный (Белоруссия) - Филиппуссис (Австралия) 7:6, 6:4, 6:7, 6:3
Вердаско (Испания, 28) - Беккер (Германия) 6:4, 6:7, 4:6, 6:3, 9:7

Женщины
ПЕРВЫЙ КРУГ

Рэймонд (США) – Шведова (Россия) 3:5, отказ
Моресмо (Франция, 1) – Абрамович (Хорватия) 6:0, 6:0
Шарапова (Россия, 4) – Смашнова (Израиль) 6:2, 6:0
Уильямс (США, 6) – Маттек (США) 6:1, 6:0
Мыскина (Россия, 9) - Блэк (Зимбабве) 6:0, 6:4
Дементьева (Россия, 7) - Мирза (Индия) 7:6, 7:5
Лиховцева (Россия, 25) – Форетц (Италия) 6:0, 6:2
Сауф (Великобритания) - Скьявоне (Италия, 11) 3:6, 6:3, 6:4
Сафина (Россия, 14) - Крэйбасс (США) 3:6, 7:5, 7:5
Пеер (Израиль, 20) – Федак (Украина) 6:2, 6:1
Хэрклроад (США) - Костанич (Хорватия) 6:3, 6:2
Иванович (Сербия, 19) - Гальярди (Швейцария) 7:5, 7:6
Боруэлл (Великобритания) - Домаховска (Польша) 6:3, 6:7, 6:4
Фрэзер (США) - Сантанжело (Италия, 32) 3:6, 6:3, 6:4
Мюллер (Германия) - Канепи (Эстония) 6:4, 6:4
Баммер (Австрия) - Деши (Франция, 22) 7:5, 7:5
Кинг (США) - Вакуленко (Украина) 5:4, отказ
Родионова (Россия) - Луа (Франция) 1:6, 7:7, 6:4
Грэнвилл (США) - Ани (Эстония) 6:1, 7:6
Сунь (Китай) - Вьерин (Италия) 6:3, 6:4
Шоннесси (США) - Бондаренко (Украина) 4:6, 6:2, 6:3
Янкович (Сербия, 26) - Домингес-Лимо (Испания) 6:3, 6:4
Стосур (Австралия) - Крайчек (Голландия) 7:5, 6:3
Головин (Франция, 29) - Диас-Олива (Аргентина) 3:6, 6:2, 9:7
Медина-Гарьикес (Испания, 23) - Сувей (Тайвань) 6:3, 6:2
Пен (Китай) - Даниилиду (Греция) 6:4, 6:4
Фернандес (Аргентина) - Мартинес-Гранадос (Испания) 6:2, 4:6, 4:3, отказ
Жинк (Венгрия) - Поус-Тио (Испания) 6:3, 6:1
Перри (США) - Барроис (Германия) 7:5, 5:7, 8:6
Пеннетта (Италия, 16) - Клозель (Германия) 5:7, 6:4, 6:2
Пратт (Австрия) - Гайдосова (Словакия) 6:2, 6:2
Вашингтон (США) - Шруфф (Германия) 6:3, 6:4

Администраторы Уимблдона начали расследование относительно повышенного
количества ставок на матч в рамках этого турнира между аргентинским теннисис-
том Карлосом Берлоком (89-я ракетка мира) и англичанином Ричардом Блумфил-
дом, который располагался на 170 строк ниже в рейтинге, но сенсационно победил
– 6:1, 6:2, 6:2.

На Блумфилда было поставлено около 300 тысяч фунтов стерлингов, что примерно в 30 раз
превышает суммы, которые обычно ставят на английских теннисистов аналогичного класса в
матчах против зарубежных соперников, сообщает АР.

Вместе с тем
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